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В течение двух летних ме-
сяцев бойцы стройотрядов на 
строительной площадке Ленин-
градской АЭС будут выполнять 
общестроительные и подсобные 
по армированию и бетонирова-
нию. Также студентов привлекут 
к работе с документами в про-
изводственно-техническом от-
деле. Более 150 студентов уже 
имели опыт работы на объектах 
Росатома, 70 бойцов стройотря-
дов впервые приступят к работе 
в этом сезоне.

На площадке за каждым от-
рядом будет закреплен опытный 
наставник, который будет кон-
тролировать исполнение и без-
опасность процессов. За прием 

бойцов отвечает генеральный 
подрядчик строительства новых 
энергоблоков № 7 и № 8 Ленин-
градской АЭС —  АО «Концерн 
ТИТАН-2». Заказчиком выступа-
ет АО «Концерн Росэнергоатом».

Обязательным для бойцов 
стройотрядов является прохож-
дение обучения по безопасному 
производству работ и получение 
средств индивидуальный защи-
ты. Концерн «ТИТАН-2» предо-
ставляет студентам общежитие, 
организует  доставку к  месту 
работы, питание, выдачу средств 
индивидуальной защиты, ра-
бочего инструмента, помогает 
в организации досуга, а также 
выплачивает заработную плату.

ЛАЭС: ПРИШЛА ПОРА 
СТУДЕНЧЕСКИХ СТРОЙОТРЯДОВ

На строительной площадке 
Ленинградской АЭС начался 

студенческий трудовой семестр. 
Во Всероссийской студенческой стройке 

«Мирный атом-ЛАЭС» принимают 
участие более 200 бойцов студенческих 

строительных отрядов из 10 регионов 
России: Томской, Новосибирской, 

Московской, Нижегородской, 
Ростовской, Курской, Тюменской 

областей и республики Алтай.
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ПОТОМСТВЕННЫЙ 
АТОМЩИК
Жизнь семьи Цветковых тес-

но связана с Ленинградской атом-
ной электростанцией. Это целая 
династия. Общий стаж работы на 
АЭС —  более ста лет! И началась 
она с Павла Николаевича Цветко-
ва, который приехал в Сосновый 
Бор в 1971 году и посвятил ЛАЭС 
двадцать лет своей жизни. Зани-
мался тем, что называется сейчас 
социальной сферой —  курировал 
строительство детских садов, 
медсанчасти, жилья и множества 
других объектов, устанавливал 
шефские отношения с «неатом-
ными» организациями —  школами, 
воинскими частями, окрестными 
совхозами… Его имя занесено 
в Книгу Почета Соснового Бора.

На АЭС работали и отец, 
и мать, и дядя Ивана, там же ра-
ботает его жена Анна. Словом, 
жизнь семьи накрепко связана 
с электростанцией, и о том, как 
и чем живет трудовой коллектив, 
младшее поколение этой семьи 
узнает с самых ранних лет. В ува-
жении к труду Иван Валерьевич 
воспитывает и своих детей. Дети 
должны перенимать традиции, 
заложенные старшими.

Иван Цветков принадлежит 
к тому, уже многочисленному 
поколению горожан, кто может 
назвать себя «коренными со-
сновоборцами». Здесь родились, 
выучились, после окончания вузов 
и колледжей сюда же вернулись —  
и, согласно народной поговорке, 
здесь же и пригодились. После 
окончания Полярной академии 
в 2010 году в Сосновый Бор вер-

нулся и Иван Цветков. Начинал 
работу с отдела социального раз-
вития ЛАЭС.

Одним из основных направ-
лений были молодежные соци-
альные программы, Коллективный 
договор, определяющий взаимо-
отношения сотрудников и рабо-
тодателя. Взялся за дело он про-
фессионально и качественно, что 
и позволило в 2014 году победить 
в конкурсе профессионального 
мастерства «Лучший молодой 
специалист Ленинградской АЭС».

Вопросы городской жизни 
тоже для Цветковых всегда были 
значимы. Как иначе? Сосновый 
Бор рос и развивался вместе 
с АЭС, которая с самого начала 
была главным градообразующим 
предприятием и таковым остается 
по сей день. И многие городские 
проблемы решались и решаются 
с помощью Госкорпорации «Роса-
том» и других «атомных» структур. 
Способы взаимодействия города 
и предприятий ядерного комплек-
са не изменились принципиально 
с тех времен, когда этим занимал-
ся дед Ивана Валерьевича. Как 
и в 70–80-е станция финансирует 
строительство и благоустройство, 
решение социальных вопросов, 
и надо грамотно пользоваться 
этим механизмом во благо всем 
горожанам.

СОЗДАВАЯ БУДУЩЕЕ
С детства Иван Цветков лю-

бит спорт, увлекается хоккеем 
с шайбой, и многие спортивные 
мероприятия на электростанции 
проходят при его активной под-

держке. Это и соревнования, 
и слеты, и подготовка команд 
к крупным соревнованиям. Впро-
чем, не только на АЭС.

Он много работает над тем, 
чтобы вовлечь в интересные про-
екты других горожан. К примеру, 
единственную в городе хоккейную 
коробку каждый год приводят в по-
рядок вместе с добровольцами: 
юными спортсменами и их роди-
телями, которые очень довольны 
своим трудом и результатом. 
А буквально на днях сразу три 
проекта по обновлению хоккейной 
площадки при поддержке Ивана 
Валерьевича успешно прошли 
защиту на программе «Я планирую 
бюджет». Дополнительное фи-
нансирование позволит обновить 
покрытие, установить трибуны 
для зрителей —  вдохнуть в эту 
площадку новую жизнь!

И это —  не единственный 
пример.

На электростанции многие 
мероприятия реализуются че-
рез профсоюзную организацию. 
Иван Цветков возглавляет це-
ховую профсоюзную первичку, 
входит в Профсоюзный комитет 
ЛАЭС. Как и его дед Павел Нико-
лаевич, считает, что предприятие 
должно заботиться о работниках 
и делать все необходимое и для 
труда, и для отдыха, и для само-
развития.

Сейчас Госкорпорация «Ро-
сатом» предлагает множество 
программ, направленных на то, 
чтобы жизнь в Атомградах стала 
лучше для их жителей. В Сосно-
вом Бору эта работа идет через 
Фонд «АТР АЭС», с которым Иван 
Валерьевич тесно работает уже 
несколько лет. Программы Фонда 
значительно изменили облик Со-
снового Бора, и горожане это ви-

дят. К примеру, благодаря проекту 
Агентства стратегических иници-
атив «100 городских лидеров», 
который пять лет назад защищал 
как раз Цветков, благоустроена 
входная группа городского пляжа.

Вывод: будущее может стро-
иться только так —  во взаимодей-
ствии граждан, власти и крупных 
предприятий.

«ПОГОДА» В ДОМЕ
Для каждого человека очень 

важны условия, которых он ра-
ботает и живет. От этого, непо-
средственно зависит и результат, 
жизненный успех. А «погода» 
в наших домах складывается во 
многом от отношения самих жиль-
цов. И сосновоборцы постепенно 
начинают это понимать. Люди 
старшего поколения шли к этому 
трудно и долго. Привыкли, что за 
состояние их домов отвечает кто-
то другой. И этот «добрый дядя» 
должен все за них придумать 
и сделать.

Те, кто хоть раз занимался 
организацией общих собраний 
жителей, подтвердят, что добиться 
общего решения, которое устра-
ивает всех, невероятно сложно. 
Но Иван Цветков убежден, что 
горожане, если они хотят, чтобы 
условия жизни в многоквартир-
ных домах соответствовали всем 
требованиям, могут и должны 
вместе решать вопросы ремонтов 
и обустройства территорий, рас-
положения парковок и детских 
и спортивных площадок.

Он не побоялся взять на себя 
обязанности председателя Совета 
дома, нашел единомышленников 
и сторонников среди жителей. 
Следующий шаг —  создать Со-
вет старших по домам целого 
микрорайона. Это позволит более 
эффективно взаимодействовать 

с управляющими компаниями 
и администрацией в интересах 
жителей. Опыт в этом у Ивана 
Валерьевича есть. Показатель-
ный пример: много лет жители 
16 микрорайона просили сделать 
пешеходную дорожку от бывшей 
«Карусели» до ЖК «Рантала». И вот 
при поддержке Ивана Цветкова 
дело двинулось —  буквально на 
днях строители вышли на объект!

СЕМЬЯ —  ПОДДЕРЖИТ!
Особая забота Ивана Цветко-

ва —  семьи с детьми. Их проблемы 
он знает непонаслышке. У них 
с женой Анной детей трое, две 
дочки и сын.

Обилие работы и хлопот не 
отодвинули для Ивана Валерьеви-
ча семью на второй план. Дети —  
и забота, и отрада. И, кстати, уже 
довольно часто присоединяются 
к отцу в его общественных делах. 
Например, вместе с дочками 
ходили поздравлять ветеранов 
Великой Отечественной войны 
и тружеников тыла с Днем По-
беды. Рады были и те, к кому они 
пришли, и дети —  ведь уже очень 
мало осталось свидетелей тех ве-
ликих исторических событий, кто 
может поделиться собственными 
воспоминаниями о них. И своих 
фронтовиков вспоминают, их в се-
мье Цветковых несколько, и дети 
с малых лет воспитываются на их 
примере.

На спортивной площадке они 
тоже все вместе. Как иначе, если 
папа занимается самыми разными 
видами? Ну да, хоккей —  главное, 
но и в велосипедных соревновани-
ях участвует, и турслеты «лаэсов-
ские» организует… На турслетах, 
кстати, у них уже, можно сказать, 
своя команда. Девчонки попробо-
вали себя в ориентировании —  по-
нравилось.

Глава семьи относится к той 
категории мужчин, которые вовсе 
не считают, что домашними дела-
ми и воспитанием должна зани-
маться исключительно жена. Как 
раз наоборот. Мальчики впрямую 
подражают папе, девочки —  полу-
чают представление, каким дол-
жен быть их будущий спутник жиз-
ни. В семье уверены, отец играет 
очень важную роль: является 
ориентиром, учит быть человеком 
честным, порядочным, сильным, 
брать на себя ответственность, 
любить маму и Родину.

*  *  *
Известно —  человек раскры-

вается только в том случае, если 
он о ком-то заботится. Когда есть 
дети, ты чувствуешь больше от-
ветственности, у тебя появляется 
стимул двигаться вперед, жить, 
любить и созидать. Именно семья 
вдохновляет тех, кто стремится 
к успеху во всех сферах жизни 
и достигает баланса между про-
фессиональным развитием и се-
мейным благополучием. Иван 
Цветков из их числа.

Марина ПЕТРОВА

ГОРОД  И  ГОРОЖАНЕ

Иван Цветков с женой Анной 
и детьми: Мироном, Василисой и Таисией

Иван ЦВЕТКОВ: «МИР МЕНЯЕТСЯ, 
И МЫ МЕНЯЕМСЯ ВМЕСТЕ С НИМ»
Ивану Цветкову, что называется, на роду было написано стать атомщиком. Но знают 
его в городе не только как профессионала своего дела, но и по активной общественной 
работе —  и на АЭС, и в Молодежном совете при Главе Соснового Бора, и в Федерации 
хоккея, и в собственном микрорайоне. Самое же главное —  он отлично понимает, какие 
сейчас есть возможности для хороших дел, и умеет эти возможности использовать.

С детства Иван Цветков 
увлекается хоккеем
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

КОРЬ И ГЕПАТИТ
На прошлой неделе в Сосновом Бору 

зарегистрирован случай кори. Как рас-
сказал государственный санитарный врач 
города Дмитрий Ткаченко, заболел при-
езжий. Все противоэпидемические меро-
приятия проведены. Зафиксирован также 
один случай гепатита Б. Девять детей за-
болели ветряной оспой. Медики выявили 16 
случаев острой кишечной инфекции, 14 из 
них —  у детей. Очагов в детских учреждениях 
не зарегистрировано.

Что касается острых респираторных ви-
русных инфекций, то по этому поводу обрати-
лись 239 человек, в том числе 95 детей. Пороги 
эпидемического благополучия не превышены ни 
по совокупному населению, ни по возрастным 
группам. Новая коронавирусная инфекция обна-
ружена у трех пациентов. Заболевание протекает 
легко, все получают амбулаторное лечение.

Клещи по-прежнему активны, но коли-
чество пострадавших уменьшилось. За не-
делю по этому поводу обратились 10 человек 
(на предыдущей неделе было более тридцати 
пострадавших). Всего один пациент стал жерт-
вой нападения в городе, другие пострадали 
в окрестных лесах или в садоводствах. Возбуди-
телей опасных заболеваний обнаружено не было.

НЕМНОГО МЕДИЦИНСКОЙ СТАТИСТИКИ
По данным на утро понедельника, 

в стационаре медсанчасти находился 
271 пациент. За неделю в круглосуточное 
и дневное отделения стационара госпита-
лизированы 246 человек.

Хирурги сделали 42 операции, 23 из 
них —  в плановом порядке. В сосновоборском 
родильном доме появились на свет 8 малышей.

По поводу травм в приемный покой, 
детскую и взрослую поликлиники обратились 
147 человек. В двух случаях травмированным 
помогли сотрудники «скорой помощи». ДТП, 
в которых потребовалась бы медицинская по-
мощь, не случилось.

Долечиваться в другие клиники Санкт-
Петербурга и Ленинградской области отправи-
лись шесть человек —  в Сестрорецкий сосуди-
стый центр и областную клиническую больницу.

БУДНИ СОСНОВОБОРСКОЙ ПОЛИЦИИ
Сотрудники Сосновоборского отдела 

МВД за неделю зарегистрировали 214 за-
явлений о происшествиях и преступлениях. 
Заведено 22 уголовных дела, 13 преступле-
ний раскрыто.

К административной ответственности 
привлечены 57 человек, 13 из них —  за появле-
ние в нетрезвом виде в общественных местах, 

двое —  за распитие спиртных напитков, четверо 
за мелкое хулиганство. Шесть человек пытались 
уклониться от исполнения административных 
ограничений, а один —  сопротивлялся сотруд-
нику полиции при задержании.

В дежурную часть были доставлены 28 
иностранцев, у 13 не было документов, дающих 
право находиться не территории России, 15 не 
имели пропусков в погранзону.

Правила дорожного движения горожане 
нарушали 96 раз, 7 раз это сделали пешеходы. 
За это время в городе случилось 10 ДТП, но ни-
кто не пострадал.

СООБЩАЕТ 01
Пожарные подразделения, дислоци-

рованные на территории Соснового Бора, 
выезжали по тревоге 4 раза. 

Во всех случаях вызывали спасателей. Два 
раза спасатели открывали двери гражданам, 
заблокированным в своих квартирах в опасной 
для жизни ситуации, и дважды —  по заявлению 
полиции.

Пожаров в городе не было, мусор и трава 
тоже не горели.

ОСОБЫЙ РЕЖИМ
В Ленинградской области введен 

особый противопожарный режим. Посеще-
ние лесов пока не запретили, однако есть 
ограничения.

Согласно постановлению областного 
правительства, жечь костры и пользоваться 
мангалами в лесах нельзя. Кроме того, запре-
щено сжигать мусор и выжигать траву на землях 
лесного фонда и прилегающих территориях. 
Ситуацию контролируют полиция и Экологиче-
ский контроль.

ПРАЗДНИК НА ПАРКОВОЙ
В минувшие выходные в седьмом 

микрорайоне состоялся Праздник нашего 
двора. Организовали его депутаты Екатери-
на Лаврентьева и Вадим Артемьев, а игро-
вые программы организовал Городской 
культурный центр «Арт-карусель».

За последние полгода это уже второй 
дворовый праздник на Парковой. И хотя в этом 
дворе глобального благоустройства пока не бу-
дет, но, как рассказал Вадим Артемьев, детскую 
площадку и дорожку приведут в порядок.

ФОРУМ КЛАССНЫХ РУКОВОДИТЕЛЕЙ
В Санкт-Петербурге, в парке «Россия —  

моя история» состоялся форум классных 
руководителей Северо-Западного феде-
рального округа. В работе участвовали 
около трехсот педагогов, в том числе со-
сновоборских. Наш город представляли 
Виктория Бормотова и Оксана Ляпина. Обе 
работают в школе № 7.

Участники форума обменялись идеями 
и практиками классного руководства, прослуша-
ли лекции и побывали на мастер-классах.

ЛУЧШИЙ ИНКЛЮЗИВНЫЙ САДИК
В Ленинградской области подведены 

итоги регионального этапа Всероссийского 
конкурса «Лучшая инклюзивная школа». 
В конкурсе образовательных учреждений, 
где вместе занимаются дети с ограни-
ченными возможностями и их здоровые 
сверстники, участвовали не только школы, 
но и детские сады —  для них есть отдельная 
номинация.

Лучшим в номинации «Лучший инклюзив-
ный детский сад» признан сосновоборских садик 
№ 12. Он очень давно работает по специализи-
рованным программам, рассчитанных на детей 
с самыми разными особенностями здоровья.

КАНИКУЛЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
Школы Соснового Бора готовятся к но-

вому учебному году —  в них идут ремонты. Но 
каникулы продолжаются. В оздоровитель-
ных лагерях началась вторая смена. Лагеря 
работают на базе школы № 1 и школы № 9 
им. В. И. Некрасова.

У подростков, которые хотят летом под-
работать, такая возможность пока еще есть. 
Трудовые бригады, которые будут работать 
в августе, еще не окончательно сформирова-

ны. Подробности можно узнать по телефонам 
7–32–80 и 6–28–21.

СРЕДИ ЛУЧШИХ ЭКСКУРСОВОДОВ
Подведены итоги Всероссийского 

конкурса гидов-экскурсоводов «Проводники 
смыслов». Он проходил несколько месяцев.

Первый этап был заочным —  участники 
должны были подготовить эссе и видеоф-
рагмент экскурсии. Было подано около пяти 
тысяч заявок из разных регионов. Затем 
лучшие претенденты учились и проходили 
тестирование. А в начале года 200 наиболее 
перспективных участников пригласили в Мо-
скву на очный этап.

В финал попала научный сотрудник Сосно-
воборского городского музея Оксана Никитина. 
Она успешно преодолела все испытания и вошла 
в топ-12 лучших экскурсоводов страны.

Цель встречи: оценить тенденции 
в экономике, чтобы убедиться в пра‑
вильности взятого курса и бюджетных 
решений, принятых при уточнении 
городского бюджета 2024 года, спрог‑
нозировать объемы поступлений от 
налогов на доходы физических лиц, 

которые в наибольшей мере определяют 
наполняемость городской казны. Адми‑
нистрации важно получить информа‑
цию о том, сколько работников будут 
трудиться на основных предприятиях, 
каков будет фонд оплаты труда, плани‑
руется ли повышение заработной платы.

В целом, основные сферы дина‑
мично развивались. Производство 
продукции крупных и средних пред‑
приятий выросло, по сравнению 
с 1 кварталом 2023 года почти на 7%. 
При этом объемы выполненных работ 
в строительстве выросли в 5 раз.

Среднесписочная численность 
персонала увеличилась почти на 6%. 
Фонд оплаты труда возрос на 23%, 
а средняя заработная плата работ‑
ников —  на 20%.Показатели безра‑
ботицы —  на минимальном уровне. 
На 26% увеличились поступления от 
НДФЛ.

Представители предприятий, 
в том числе Ленинградской АЭС, 
«Концерна ТИТАН‑2», НИТИ им. 
А. П. Александрова и других, сообщи‑
ли о сохранении набранных темпов. 
Работодатели штаты не сокращают, 
а многие планируют увеличение 
численности и индексацию зарплаты 
сотрудников.

— Полученная информация 
позволяет достаточно оптимистично 
смотреть на перспективу 2024 года, —  
прокомментировал итоги заседания 
Станислав Лютиков. —  Мы можем 
заверить жителей, что город будет 
развиваться, и все наши ранее при‑
нятые бюджетные обязательства на 
2024 год будут исполнены.

БЮДЖЕТНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
ВЫПОЛНЯЮТСЯ

На заседании городской 
комиссии по обеспечению 

устойчивого развития 
экономики и финансов 
под председательством 

первого заместителя 
главы администрации 
Станислава Лютикова 

проанализированы 
результаты экономического 

развития города 
за 1 квартал 2024 года 

и предварительные 
показатели исполнения 
бюджета по доходам за 

1 полугодие. Совещание 
прошло с участием крупных 

и средних предприятий —  
основных плательщиков 

налогов в городской бюджет.
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Начало биографии Александра не пред-
вещало никаких бурных событий. Ро-

дился в 1980 году в Майкопе, в рабочей семье, 
которая жила так же, как и все советские люди —  
родители трудились, дети учились, играли, за-
нимались спортом, мечтали о будущем. И все 
надеялись, что новому поколению уж точно не 
придется брать в руки оружие…

Увы, Александру Павлову, как и многим 
его ровесникам, сделать это пришлось. Ког-
да вчерашнему школьнику пришла повестка 
«явиться в военкомат», «косить» от службы он не 
стал —  тогда это было не в чести. И оказался он 
в Объединенной группировке войск на Север-
ном Кавказе. Не очень любит сегодня об этом 
рассказывать, но государственные награды, 
полученные во время военной службы, говорят 
сами за себя. И то, чем живут и дышат те, кому 
довелось выполнять интернациональный долг 
в самых разных точках нашей планеты, для 
него не является чем-то чужим и книжным. Он 
активно участвует во всех делах Союза вете-
ранов боевых действий, который плодотворно 
работает в Сосновом Бору.

А дел этих —  ой как много. Ветераны хра-
нят память о погибших товарищах, и несколько 
лет назад в Сосновом Бору появился памятник 
интернационалистам. В том, что его установили, 
есть частица труда и Александра Павлова как 
депутата и заместителя председателя Совета —  
такие задачи у нас в городе решаются сообща, 
усилиями инициативной группы, органов мест-
ного самоуправления и крупнейших городских 
предприятий.

Что греха таить, ветераны локальных войн 
нередко сталкиваются с непониманием со сто-

роны тех, у кого в биографии не было подобных 
страниц. Да и социальных проблем хватает. 
И здесь очень важна квалифицированная юри-
дическая поддержка.

Александр Павлов —  как раз тот человек, 
который может ее оказать.

После того, как демобилизовался, он 
окончил с отличием Армавирский 

юридический техникум, затем —  юридический 
факультет университета. Вообще он учится всю 
жизнь. Прошел шесть курсов переподготовки 
спецфакультета Академии МВД, повышал ква-
лификацию в Санкт-Петербургском Государ-
ственном политехническом университете, за 
плечами также —  Академия государственной 
службы и аспирантура по социологическому 
направлению.

В Сосновом Бору Александр Александро-
вич долгое время занимался вопросами без-
опасности, причем самыми разными. Начинал 
с рядовых должностей, однако организаторские 
способности и умение находить выход из са-
мых неожиданных ситуаций способствовали 
карьерному росту —  в компании «Есаул» он стал 
заместителем генерального директора по служ-
бе. А потом перешел на новую ответственную 
должность —  возглавил отдел физической за-
щиты новых очередей Ленинградской атомной 
станции.

Это было время реформ в сфере без-
опасности и внедрения новых технологий. 
Современные охранные системы разительно 
отличаются от тех, что применялись даже в кон-
це прошлого века. Те, кому довелось попасть на 
экскурсию на станцию, хоть старую, хоть новую, 
порой ворчат —  до чего же здесь строго. Со-
трудники —  привыкают быстро и понимают, что 
иначе нельзя, безопасность ядерной энергети-
ки —  дело очень важное. При этом технологии 
на месте не стоят, развиваются, постоянно 
меняются, но знают об этом только специалисты 
профильного отдела.

Когда Александра Павлова в 2014 году 
избрали в Совет депутатов и он должен был 
выбрать, в каких комиссиях работать, он осо-
бенно не колебался —  вошел в комиссию по жи-
лищно-коммунальному комплексу, транспорту 
и безопасности, потом возглавил ее. По сути, 
эта комиссия курирует основные направления 
жизнедеятельности города. Депутат же лучше 
всех знает, чем живут горожане и что их волнует. 
И его задача —  найти механизмы взаимодей-
ствия с администрацией и коммунальными 
службами.

Комиссия под руководством Алексан-
дра Павлова занималась самыми 

разными вопросами —  восстановлением 
изоляции теплосетей в некоторых микрорай-

онах, разработкой проектной документации 
в девятом микрорайоне, мусорной реформой, 
техническим состоянием газовых труб, теку-
щим ремонтом самых старых городских до-
мов, капитальными ремонтами и их качеством. 
В конечном итоге, в совокупности речь идет все 
о той же безопасности жителей. Особое внима-
ние —  дальнейшему развитию и инфраструктуре 
новых территорий. В частности, Александр 
Александрович держит на личном контроле раз-
витие микрорайона «Искра» —  эта территория 
отведена для участков под частную застройку, 
в первую очередь для льготников.

По городскому Уставу, каждый депутат 
работает в нескольких комиссиях. Александр 
Павлов —  еще в двух, по соцвопросам и по 
экологии, архитектуре и градостроительству. 
Каждое направление требует не только доверия 
сосновоборцев, но и серьезных знаний. Так 
что Александру Александровичу приходится 
учиться постоянно.

Казалось бы, ну вот очень хороший спе-
циалист по вопросам безопасности, 

которому не чужды коммунальные и градостро-
ительные проблемы. Интересная сфера, в кото-
рой постоянно происходит что-то новое. Каких 
еще карьерных сюрпризов от человека можно 
ожидать? На этом фоне назначение Павлова 
директором Детской спортивной школы для 
многих стало неожиданностью и вызвало вопро-
сы. Справится ли? И как школа примет нового 
директора? И какие будут результаты —  ведь 
в спорте это едва ли не главное?!

Он справился.
Помогло и увлечение спортом, и очень 

хорошее образование в юридической и управ-
ленческой сферах. Удалось найти общий язык 
с коллективом. И с тренерами, и с воспитанни-
ками, и с родителями. Результаты не снизились, 
а даже улучшились. Школа развивается —  стала 
чаще участвовать во всевозможных гранто-
вых программах. Тут тебе и благоустройство 
территории с помощью «Росатома», и покупка 
новых костюмов для гимнасток по программе 
«Я планирую бюджет», а сейчас —  активная 
борьба за обустройство хоккейной коробки, 
которая должна соответствовать современным 
требованиям —  да, в том числе и безопасности. 
Это —  программы, которые финансируются из 

разных источников, и необходимо грамотно 
в них участвовать.

Следующий вызов Александр Павлов 
принял, когда несколько месяцев 

назад фактически возглавил Совет депутатов. 
До этого был заместителем председателя —  
тоже должность ответственная, но все же от-
ветственность проще делить на двоих. Когда 
председатель Совета Иван Бабич получил новую 
должность в другом регионе России, к Алексан-
дру Александровичу перешли его обязанности. 
Кстати, он их исполняет на неосвобожденной 
основе.

При этом избирателей своего округа он не 
забывает. К нему приходят на личные приемы, 
но можно обратиться и неофициально, письмом 
или в соцсетях. Если может помочь —  помогает 
сам, нет —  направит к тому, кто может. В его 
избирательном округе ситуация постепенно 
меняется. Округ ему достался не самый про-
стой —  Молодежная улица и часть проспекта 
Героев в 10-б микрорайоне. Были подзаброшен-
ные дворы, а теперь появляются новые благо-
устроенные объекты: тренажерный комплекс, 
пандусы для маломобильных граждан, скамееч-
ки, цветники, дорожки… А в ближайшее время 
завершат благоустройство еще одной зоны от-
дыха —  и двор дома № 16 на Молодежной тоже 
будет комфортным и безопасным.

Сам Александр Александрович рассказы-
вает о проекте так:

— Этот проект я вёл на всём протяжении 
своей депутатской деятельности. Мы собирали 
подписи жителей под обращениями, считали 
количество детей, группировали их по возрасту 
и так далее. И наши труды принесли результат: 
благоустройство двора идёт. Срок заверше-
ния —  31 августа. Верю, что администрация 
приложит все силы и направит свое внимание 
на подрядчика, чтобы мы получили новый, су-
перзамечательный объект в срок!

Кстати, на последнем заседании ко-
миссии по жилищно-коммунальному 

комплексу, транспорту и безопасности депу-
таты рассмотрели некоторые вопросы по ходу 
строительства социальных объектов. В их чис-
ле —  благоустройство двора по ул. Молодёжной, 
12/16/18.

Кто Павлова знает —  не сомневается: все 
у него под контролем, сроки не сорвутся, раз 
он людям обещал.

Анастасия СЕМЕНОВА

PS.
На днях Александр Александрович 

отметил свой день рождения, городские 
сети были полны поздравлений и добрых 
пожеланий. Наша редакция присоединяется 
к ним. Однако, очень хочется процитировать 
слова из поздравления сына Александра 
Александровича в этот день —  о таком отно-
шении с сыновьями можно только мечтать:

— Дорогой отец! Твоя мудрость, 
доброта и верность —  пример для меня. 
Я очень горжусь тем, что ты мой отец, 
и крайне уважаю тебя за все, что ты делаешь 
для нашей семьи. Спасибо, что учишь меня 
быть человеком, ценить семейные ценности 
и стремиться к лучшему. Ты всегда был ря-
дом, поддерживал меня в любых ситуациях, 
вдохновлял на новые свершения и помогал 
становиться сильнее. Ты самый лучший 
отец, какого только можно пожелать.

Согласитесь —  лучше не скажешь!

Александр Павлов:
«ГОЛОС КАЖДОГО 
БУДЕТ УСЛЫШАН»

Александр Александрович Павлов —  человек 
не робкого десятка. А также —  он из тех, кто 

убежден, что дорогу осилит идущий. Эти 
качества и позволяют ему добиваться успеха 

там, где менее решительный человек спасовал 
бы, будь то военная служба или незнакомая 

работа. По Павлову: если человек хочет —  найдет 
возможности, непременно научится всему и всего 

добьется. А не хочет —  найдет оправдания.

Служба в ракетных войсках

Ежегодно Совет депутатов Соснового Бора - 
один из лучших в области
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СПОРТ —  НАШЕ ВСЕ!
Самыми активными оказались спор-

тсмены, и они же предложили идеи, 
которые можно реализовать. Детско-юно-
шеской спортивной школе очень нужны 
инвентарь и костюмы для юных гимна-
сток. Как рассказали авторы инициативы 
«Путь к мечте», в гимнастические залы 
очень нужно ковровое покрытие. От этого 
зависит не только возможность проводить 
соревнования самого высокого уровня, но 
в первую очередь —  безопасность детей, 
которые занимаются в школе. Сейчас 
секции художественной гимнастики по-
сещают 350 детей. Когда проходят крупные 
соревнования, вроде «Грации» или «Бал-
тийских звездочек», в течение нескольких 
дней на гимнастические ковры выходят до 
четырехсот спортсменок, и не по одному 
разу. Предыдущий раз покрытие меняли 
пять лет назад, в этом помогла Ленинград-
ская атомная станция. Но это —  расходный 
материал, который периодически нужно 
менять.

А еще юным гимнасткам очень 
нужны красивые костюмы. И современ-
ный инвентарь. Купальники —  довольно 
дорогое удовольствие, даже если речь 
идет о тренировках или школьных со-
ревнованиях. Но, по словам директора 
ДЮСШ Александра Павлова, наши 
девчонки участвуют в том числе и в по-
казательных выступлениях федерального 
уровня, где успешно проходят жесткий 
отбор. И выглядеть они должны вели-
колепно. С особой гордостью директор 
школы отметил, что в прошлом году 
звание мастеров спорта получили шесть 
гимнасток —  очень достойный результат. 
Наши «Атомные звездочки» и «Юные 
чемпионы» должны быть не только са-
мыми подготовленными, но и самыми 
красивыми! И у них должен быть самый 
лучший инвентарь —  на соревнованиях 
высокого уровня результат порой зависит 
от веса мяча или качества ленты. Уже не 
говоря о том, что станки в зале хорео-
графии служат верой и правдой ну очень 
много лет, и их тоже уже пора поменять.

Две инициативы касаются обустрой-
ства хоккейной коробки. Авторы идеи 
«Хоккей для детей» предлагают установить 
трибуну. Которая и зрителей защитит 
от непогоды, и даст возможность пере-
одеться. Сейчас трибуны как таковой нет. 
Хоккей у нас в городе бурно развивается, 
любителей этого вида спорта немало, еще 
больше тех, кто хотел бы присутствовать 
на матчах в качестве болельщиков. С ус-
ловиями пока что дело обстоит не очень 
хорошо —  Ледовый дворец еще только 
в планах, так что все на открытом воздухе.

Вторая хоккейная инициатива —  
«Модульное покрытие». Она получила 
поддержку и в прошлом году, но реали-
зовать эту идею тогда не смогли, потому 
что под такое покрытие нужно хорошее 
основание. Поэтому инициативу пере-
смотрели, выделили деньги сначала на 
бетонирование. Теперь можно и о покры-
тии подумать —  если идею получится осу-
ществить, хоккейную коробку можно будет 
использовать и зимой, и летом, не опасаясь 
ран и ушибов. Такое покрытие в городе уже 
есть —  на баскетбольной площадке.

Один из присутствующих задал во-
прос —  почему муниципальное учрежде-

ние, все нужды которого вроде бы должен 
финансировать муниципалитет, пытается 
решить подобные проблемы с помощью 
такого проекта, как «Я планирую бюджет». 
На это председатель комитета финансов 
Татьяна Попова ответила, что задача 
проекта —  расставлять приоритеты, вы-
яснять, что важнее для граждан. Вполне 
возможно, что какие-то инициативы, не 
получившие поддержку в проекте этого 
года, в дальнейшем воплотятся с помощью 
других программ.

ПО ТРОПИНКЕ, ПО ДОРОЖКЕ
Несколько инициатив касаются бла-

гоустройства. Например, сразу несколько 
авторов идей обратили внимание на чет-
вертый микрорайон и дорогу, ведущую 
к лицею № 8, а также на входную группу 
самого лицея.

Двор в четвертом микрорайоне на-
ходится не в самом лучшем состоянии, 
что обидно вдвойне. Заходишь со стороны 
благоустроенного сквера у «Природы» —  
и попадаешь в город, каким он был лет 
тридцать назад. А хорошо бы, чтобы и там 
были аккуратно вымощенные дорожки 
и хорошие скамейки, хоты бы на площад-
ках. С этой идеей и вышли представители 
16 избирательного округа —  после экс-
пертной оценки, которая проходила за 
неделю до презентации, им предложили 
доработать свою идею, что они и сделали.

Из четвертого микрорайона к лицею 
№ 8 ведет, конечно, дорога, но школяры 
и родители не очень ее любят. Вот и про-
топтали несколько тропинок через лес, 
потому что каждый ищет короткий путь. 
Авторы идеи «Дорога к школе» и пред-
лагает вымостить дорожки к школе. Ну 
и саму территорию школы тоже пора 
привести в порядок —  сделать красивую 
входную группу, отремонтировать крыльцо 
и ворота.

Участники проекта предлагают 
также благоустройство Солнечной между 
домами 9 и 13. Не остался без внимания 
и пляж в Липово —  там, конечно, все 
теперь красиво, но предела совершен-
ству нет. Оборудование устанавливалось 
в разное время, и неплохо было бы 
привести его к какому-то общему ди-
зайн-коду. А Екатерина Барышникова 
предлагает оживить Малую Копорскую 
крепость. О реставрации старых строе-
ний речи пока не идет, но… Надо с чего-
то начинать, чтобы это место снова стало 
востребованным.

Есть и инициативная группа, пред-
лагающая установить в Приморском 
парке скульптуру всеобщего любимца 
пса Кефира. Сама скульптура уже есть, 
сделал ее Владимир Петровичев, и макет 
сейчас находится в Сосновоборском музее 
современного искусства. Как и у любой 
харизматичной личности, у Кефира есть 
сторонники и противники. Вот и спросил 
один из зрителей —  а чем так хорош этот 
пес? На что получил дружный ответ —  он 
делает город добрее.

Сейчас настал черед народного голо-
сования. Оно продлится до 30 июля, самый 
популярный проект получит дополнитель-
ные шансы претвориться в жизнь. А под-
робности узнать можно в группе проекта 
«ВКонтакте».

Марина ПЕТРОВА

В ПРИОРИТЕТЕ - СПОРТ,
БЛАГОУСТРОЙСТВО, КРАСОТА

Иван ЦВЕТКОВ,
член 
Профсоюзного комитета ЛАЭС

- Мой опыт работы председателем Совета 
дома, показал, что только сообща мы можем 
достичь высоких результатов. А участие в раз-
личных программах – это дополнительные деньги 
на новые объекты для жителей.

В частности, для развития и круглогодично-
го использования хоккейного поля по ул. Солнечной в программу «Я планирую 
бюджет» заявлены сразу три инициативы: по замене покрытия и установке трибун. 

Ключевым для площадки является обновление покрытия, которое дает очень 
и очень многое. Во-первых, многофункциональность – можно будет заниматься 
разными видами спорта. Во-вторых, безопасность. Без специального покрытия 
есть риск получения травмы, неблагоприятной нагрузки на опорно-двигательный 
аппарат. В-третьих, долговечность, с которой связан износ материала и частота 
его ремонта. Предлагаемое в заявках покрытие уже отлично себя зарекомендова-
ло на аналогичных площадках. Его легко транспортировать и можно не разбирать 
с наступлением зимы. 

А главное, оно даст возможность нашим жителям заниматься круглый год 
самым разными видами спорта: роликами и коньками, фигурным катанием, 
играть в хоккей, флорбол, баскетбол, мини-футбол и другие подвижные игры. 
Наличие трибуны позволит зрителям комфортно следить за соревнованиями.

Павел ГРЕДАСОВ,
депутат Совета депутатов 
г. Сосновый Бор

- Благоустройство прибрежной терри-
тории Липово – важный проект для всего 
Соснового Бора. Установка дополнительных 
кабин для переодевания, лавочек, урн сдела-
ют отдых еще более комфортным.

Далее в планах – благоустройство всей 
парковой территории до базы «Командор», чтобы пребывание было удобным, 
безопасным. Концепция предусматривает появление охраны, камер видеона-
блюдения, облагораживание парка без разрушения прибрежной лесополосы. 
Ни одно существующее дерево не будет вырублено. Обслуживать террито-
рию предлагаем так же, как сейчас обслуживается велодорожка – силами 
специальной управляющей компании.

Работаем и по наведению порядка. Жители Липово жалуются, 
что в позднее время суток приезжают машины, включают громкую 
музыку. В выходные дни вдоль дороги припарковано много авто-
мобилей, растет риск ДТП при выезде с прилегающих территорий. 
Чтобы предупредить ситуации, опасные для жизни и здоровья со-
сновоборцев, я уже обратился в комиссию по безопасности дорож-
ного движения. Будем добиваться дополнительного патрулирования, 
ограничения парковки.

8 июля состоялась публичная защита инициатив, которые 
прошли отбор по проекту «Я планирую бюджет» и получили 
экспертную оценку. Следующий этап —  народное голосо-
вание, которое может прибавить той или иной инициативе 
дополнительные баллы.

Сергей КРАЙНОВ,
руководитель 
Федерации скейтбординга
«Дом на колесах»

— Наш Сосновый Бор становится все 
удобнее для горожан —  благоустраиваются 
скверы и парки, пешеходные зоны. Вместе 
с тем, во дворах остаются участки, очень 
востребованные людьми —  так называемые 

«народные тропы», которые требуют ремонта.
Поэтому с командой единомышленников мы подали инициативу 

в программу «Я планирую бюджет» по улучшению 16 проблемных точек 
в микрорайонах 4, 4А, 4Б, на улице Ленинградской. Это, прежде всего, 
обновление пешеходной инфраструктуры во дворах.

При этом перспективы нашей инициативы гораздо шире и рассчитаны 
на будущее. Далее мы хотим продолжить работу по благоустройству пе-
шеходной зоны в сторону парка «Белые пески». Нужно идти к тому, чтобы 
вносить изменения в план благоустройства этих микрорайонов. Это наши 
точки притяжения, и важно, чтобы здесь были созданы все условия для 
комфортных прогулок горожан и гостей Соснового Бора.
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Центр поддержки экспорта 
Ленинградской области подвёл 
итоги регионального этапа 
Всероссийского конкурса 
«Экспортёр года». Жюри 
рассмотрело более 100 заявок 
от представителей областной 
промышленности, аграрного 
сектора, химической и цифровой 
отраслей. В итоге победителями 
стали 12 предприятий —  они-
то и представят 47-й регион на 
федеральном уровне.

Поощрить самых активных и  мо-
тивировать их на дальнейшее раз-
витие —  вот главная цель конкур-
са «Экспортёр года». С  2019  года 
Ленинградская область активно 
выстраивает новые логистиче-
ские цепочки, расширяет рынки 
сбыта, находит партнёров в Азии 
и Латинской Америке. В таких ус-
ловиях многим предпринимате-
лям нужна поддержка областного 
правительства —  будь то помощь 
с участием в международных вы-
ставках или серия юридических 
консультаций.

Яркий пример —  наш лесо-
промышленный комплекс. С вве-
дением санкций Северо-Запад 
России оказался в непростой си-
туации: все поставки были ори-
ентированы на соседние евро-
пейские страны

— Наш регион был просто ча-
стью лесопромышленного класте-
ра Скандинавии. Мы поставляли 
туда и конечные лесоматериалы, 
и  промежуточные —  такие как 
щепа, опилки и  целлюлоза. Бы-
ло не так-то просто перебросить 
поставки в  страны юга: Турцию, 
Арабские Эмираты, Китай. Отрас-
ли понадобилась структурная пе-

рестройка, —  говорит председа-
тель комитета экономического 
развития и  инвестиционной де-
ятельности Ленинградской обла-
сти Дмитрий Ялов.

К слову, в этой ситуации в вы-
игрыше оказался и  внутренний 
российский рынок. В  стране на-
бирает популярность каркасное 
домостроение и  малоэтажное 
строительство. Здесь тоже приго-
дилась качественная и недорогая 
древесина, которая ещё недавно 
уезжала в Западную Европу.

Помочь в решении подобных 
проблем и призван «Российский 
экспортный центр». В  Ленобла-
сти он курирует десятки пред-
приятий, готовых открывать для 
себя новые перспективы.

— В чём миссия нашего экс-
портного центра? Нам важно, что-
бы в каждой компании появилась 
обученная команда, понимающая 
специфику рынка дружествен-
ных стран и новые правила игры. 
И дальше сделать первый шаг —  
софинансировать поездку на вы-
ставку или на бизнес-миссию, —  
рассказывает Дмитрий Ялов.

Такие меры поддержки игра-
ют огромную роль для малых 
и  средних компаний, ведь для 
них каждый зарубежный кон-
тракт —  это серьёзные деньги. 
Правительство региона помогает 
им заключить пилотные контрак-
ты, познакомиться с  зарубеж-

ными партнёрами. После этого 
предприятия уходят в  «свобод-
ное плавание» —  и,  как правило, 
справляются, заключая уже дол-
госрочные договорённости.

Далеко ходить за примерами 
не приходится. Одним из лучших 
экспортеров года в сфере строи-
тельных материалов стала ком-
пания «Слотекс-МК» из Всево-
ложского района, производящая 
декоративный слоистый пластик.

— Наши менеджеры подстра-
ивают ассортимент под потребно-
сти каждой страны. Где-то нужны 
столешницы, где-то —  фасадные 
полотна. За прошлый год мы наме-
тили логистические пути, решили 
транспортные проблемы, почув-
ствовали себя более уверенны-
ми. Сейчас работаем над выходом 
на рынок Колумбии, это большая 
и важная задача, —  делится плана-
ми руководитель экспортного от-
дела Любовь Хитрова.

Лучшими в  сфере пищевой 
промышленности стали специ-
алисты «Бейкери продакшн» из 
Ломоносовского района. Ов-
сяные и  сдобные печенья, пря-
ники под брендом «Посиделки-
но» разлетаются по всему миру: 
и в Казахстан, и в Израиль, и да-
же в  США —  вопреки существу-
ющим ограничениям.

— Центр поддержки экспор-
та Ленинградской области по-
могает нам абсолютно во всём. 

Начиная от обучения, заканчи-
вая субсидированием логистики, 
страхования, участия в  выстав-
ках, —  рассказывает директор по 
экспорту Екатерина Прохорова.

В текущем году конкурсная ко-
миссия ввела две дополнитель-
ные номинации —  «Прорыв года» 
и «Женщина-экспортёр». Победи-
телями стали соответственно про-
изводитель полимерно-вяжущих 
составов «ЛоМакс» из Выборгско-
го района и руководитель компа-
нии «Dress.Flowers» из Всеволож-
ского района Яна Меньшикова. 
Девушка разработала новый тип 
упаковки для букетов —  «платья» 
для цветов, не требующие нареза-
ния плёнки, работы со степлером 
и скотчем.

— Мне стало интересно, как 
сочетается цветок с  тканью. Пер-
вым продуктом стал каркас из тка-
ни на застёжках и на липучке. По-
ложишь букет, застегнул липучки, 

всё готово! Всевозможные ткани, 
бархат, мешковина, эко-кожа —  
у  меня появилась возможность 
упаковывать в  такие материалы. 
А  формы создаются с  помощью 
пластика. Самое главное, что за-
стежка сокращает время флори-
ста на упаковку, —  поделилась Яна.

Приятным дополнением к це-
ремонии награждения стала де-
ловая игра «Льняное масло на 
экспорт». Правила просты —  
в  кратчайшие сроки составить 
коммерческое предложение и до-
казать свои профессиональные 
компетенции, пройдя весь экс-
портный цикл продукта. Теперь, 
прокачав свои навыки в  игре, 
победители отправятся на сле-
дующий этап конкурса. А  глав-
ное —  продолжат покорять мир 
качеством ленинградской про-
дукции.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА
ФОТО АВТОРА

Слово «коррупция» для многих 
уже давно стало синонимом 
взяточничества, однако на 
самом деле это понятие намного 
обширнее. Двойная бухгалтерия, 
«серая» зарплата, внеплановые 
отработки —  вот яркие примеры 
коррупции на рынке труда. 
Совместно с комитетом по труду 
и занятости населения Ленобласти 
объясняем, как не попасться 
на уловки недобросовестных 
работодателей.

Как пояснили нам в  указанном 
ведомстве, коррупция в  трудо-
вой сфере обладает высоким 
уровнем латентности. Говоря 
проще —   её крайне трудно вы-
явить, а  многие работники счи-
тают негласные договорённости 
с  начальством едва ли не нор-
мой! В такой ситуации непросто 
обнаружить правонарушения 
и  вовремя остановить причаст-
ных к ним.

— В сфере труда мы отмеча-
ем следующие нарушения: фик-
тивное трудоустройство, при-
нятие на работу родственников, 
покровительство при приёме на 
работу, денежное вознагражде-
ние за назначение «нужного» ли-
ца, получение руководителями 
от своих подчинённых процен-
та от полученных взяток, преми-
альные выплаты одним работни-
кам за счёт других. И это только 
часть большого списка, —  рас-
сказал «Ленинградской панора-
ме» ведущий специалист отдела 

охраны труда и социального пар-
тнёрства комитета по труду и за-
нятости населения Ленобласти 
Виктор Михов.

Одна из причин таких дей-
ствий —  низкий уровень право-
вого сознания и  культуры всех 
участников процесса. Многие ле-
нинградцы соглашаются на так 
называемую теневую занятость, 
когда работник и  работодатель 
скрывают трудовые отношения, 
чтобы не платить налоги. Осо-
бенно часто такой подход встре-
чается при эксплуатации труда 
граждан ближнего зарубежья: не-
добросовестные начальники по-

просту могут забирать себе боль-
шую часть их серой зарплаты.

Важно понимать и  тот факт, 
что в теневой экономике неред-
ко имеет место взаимная выго-
да —  как работодателя, так и ра-
ботника. Последний ошибочно 
полагает, что его потери в  от-
далённом будущем полностью 
компенсируются сиюминутной 
материальной выгодой.

— Чаще всего инициато-
ром и  организатором «серых» 
и  «чёрных» зарплат, двойной 
бухгалтерии выступает работо-
датель, однако и работник дол-
жен помнить: соглашаясь на 

данные условия, он становит-
ся соучастником правонаруше-
ния, —  добавил Виктор Михов.

Конечно, сотрудник в  такой 
истории —  фигура зависимая. 
Ведь он напрямую зависит от 
заработной платы, которую на-
значает руководство. Его могут 
уволить, лишить премиальных, 
перевести на новый график. Не-
редко в  ход идёт и  моральное 
давление, а также штрафы и да-
же угрозы со стороны работода-
телей. В  такой ситуации важно 
не прогибаться, а  идти с  жало-
бой в службу охраны труда или 
же —  в  прокуратуру. В  47-м ре-
гионе есть масса примеров, ког-
да работники успешно защища-
ли свои трудовые права.

— Из неочевидных примеров 
трудовой коррупции могу приве-
сти следующую историю. В адрес 
комитета по труду и занятости на-
чали массово поступать обраще-
ния работников одной организа-
ции Ленинградской области. Их 
принуждали к  увольнению. На-
ши специалисты отреагировали 
и  провели проверку. Оказалось, 
что работодатель, закрывая цеха, 
не планировал проводить про-
цедуру сокращения, а  ввёл про-
цедуру простоя, то есть оказывал 
финансовое давление на работ-
ников, —  объяснил «Ленинград-
ской панораме» Виктор Михов. —  
Общими усилиями комитета 
и районной прокуратуры удалось 
провести легитимную процедуру 
сокращения, с сохранением поло-

женных гарантий и компенсаций 
работникам.

Безусловно, потенциальным 
соискателям не стоит изначаль-
но соглашаться на «сомнитель-
ные» условия труда, особенно 
на известное многим из нас не-
официальное трудоустройство 
и «серые зарплаты». В этом слу-
чае работник не сможет полу-
чить пенсионное обеспечение, 
оплату больничного листа или 
отпуска, компенсацию вреда, 
полученного на службе, выход-
ное пособие при увольнении. 
Не говоря уже о  банальном —  
никто не может гарантировать 
своевременную оплату труда.

— Мы всегда советуем регу-
лярно повышать свою правовую 
грамотность в трудовом законо-
дательстве. На сегодня есть мас-
са информационных каналов, 
информирующих о  трудовых 
правах работников. Комитет по 
труду и  занятости Ленобласти 
ведёт Telegram-канал «Трудовые 
будни», где освещает все проис-
ходящие изменения, —  подыто-
жил Виктор Михов.

Отметим, что если работник 
сомневается в  действиях или 
намерениях своего настоящего 
или будущего работодателя, он 
может обратиться за бесплат-
ной консультацией на горячую 
линию комитета по труду и заня-
тости населения Ленинградской 
области —  8–800–350–47–47.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО

В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ НАЗВАЛИ ЛУЧШИХ 
ЭКСПОРТЁРОВ РЕГИОНА

КАЧЕСТВО НА ЭКСПОРТ
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ЭКОНОМИКА

ЛЕНИНГРАДЦАМ НАПОМНИЛИ, ЧТО НЕ СТОИТ СОГЛАШАТЬСЯ 
НА «СОМНИТЕЛЬНЫЕ» УСЛОВИЯ РАБОТОДАТЕЛЕЙ
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С 3 по 7 июля Гатчина стала 
центром притяжения любителей 
кинематографа и литературы со 
всей России. Творческие встречи, 
ретроспективные и специальные 
показы, литературные вечера 
и тематические концерты 
в рамках фестиваля «Литература 
и кино» посетили более пяти 
тысяч человек. Почётными 
гостями события стали звёзды 
советского и российского 
кинематографа —  Светлана 
Немоляева, Александр Михайлов, 
Георгий Штиль, Валентина Панина, 
Иван Краско.

Ленинградская премьера
Гостей кинотеатра «Победа» 
встречала атмосфера классиче-
ского искусства. На улице зву-
чала живая инструментальная 
музыка, по широкому крыльцу 
прогуливались дамы и  госпо-
да в костюмах 19 века. Их обра-
зы отсылали зрителей к повести 
«Гранатовый браслет» Алексан-
дра Куприна —  это произведе-
ние считается одним из симво-
лов гатчинского фестиваля.

— Не зря лучший фильм кон-
курсной программы ежегодно 
получает именно статуэтку «Гра-
натовый браслет», —  поделилась 
с нами артистка гатчинского те-
атра костюма «Катюша». —  И для 
нас, местных артистов, боль-
шая честь прикоснуться к  это-
му празднику. В  моём наряде 
работать, конечно, жарковато, 
но сам процесс того стоит. Здесь 
царит удивительная атмосфера: 
все подходят к  нам фотографи-
роваться, даже звёзды кино!

Вокруг то и  дело мелькали 
лица актёров театра и кино, зна-
комые каждому с  детства. На-
пример, в день открытия охотно 
общалась со зрителями народ-
ная артистка РСФСР Светлана 
Немоляева. «Служебный роман», 
«Гараж», «Евгений Онегин» —  
в памяти сразу проносились её 
роли в выдающихся лентах оте-
чественного кинематографа.

Светлана Владимировна при-
ехала в  Гатчину, чтобы предста-
вить ленту «Чайка» —  фильм, от-
крывший программу фестиваля. 
На сцену она вышла не только 
как актриса, но и  как предста-
витель династии русских кине-
матографистов. Дело в  том, что 
режиссёром «Чайки» выступи-
ла внучка Светланы Немоляевой 
и  Александра Лазарева —  Поли-
на Лазарева. И в фильме великая 
актриса сыграла роль бабушки 
главной героини.

— Я сама росла в  семье ки-
ношников и  понимаю, насколь-

ко сложно сделать полноцен-
ный фильм. Это очень тяжёлая 
работа. Однако работать с  По-
линой было замечательно. Ду-
маю, если бы она попроси-
ла меня сняться вверх ногами, 
я  бы и  на это пошла, —  с  улыб-
кой призналась Светлана Немо-
ляева. —  Считаю, что роль мне 
подошла блестяще. Особенно 
понравилось работать с  нео-
бычным партнёром —  поросён-
ком по имени Альфонс!

К слову, съёмки фильма про-
исходили в  Ленинградской об-
ласти, в  том числе —  в  столице 
региона. Съёмочная группа оце-
нила и тёплый уют этого города, 
и виды местной природы.

— Символично, что ленин-
градцы сегодня увидят сцены, 
снятые и в их городе. Не знаю, на-
сколько публика в  Гатчине стро-
га, но я надеюсь, что никто не по-
жалеет. Когда писала сценарий, то 
смеялась и плакала. Надеюсь, та-
кие же эмоции будут и  у  публи-
ки, —  сказала Полина Лазарева.

В центре сюжета —  девушка, 
которая мечтает о  чистой люб-
ви, и при этом встречается с эго-
истичным писателем-неудач-
ником. Он не может не только 
написать новый роман, но даже 
найти силы поддержать отноше-
ния. Все эти жизненные перипе-
тии и неурядицы молодой пары 
звучат по-особенному благода-
ря иронии автора и  отличной 
актёрской игре. Светлая грусть 
и юмор —  достойные эмоции от 
фильма-открытия фестиваля!

Традиции русского кино
На юбилейный кинофорум в Гат-
чину прибыли и другие артисты: 
Александр Михайлов («Любовь 
и  голуби», «Мужики!»), Валенти-
на Панина («Звезда пленитель-
ного счастья», «Шерлок Холмс 
и  доктор Ватсон»), Наталья Хо-
рохорина («Усатый нянь», «Бе-
лые росы»), король эпизодов Ге-
оргий Штиль и  многие другие. 
К  слову, Александр Михайлов 
в день открытия фестиваля был 
удостоен специального при-
за губернатора Ленинградской 
области —  за вклад в  развитие 
проекта «Литература и кино».

— Когда я  бываю в  Ленин-
градской области, меня всегда 
встречает по-настоящему добро-
желательная атмосфера. И на фе-
стивале «Литература и кино», где 
я впервые побывал 10 лет назад, 
каждый раз испытываю один и тот 
же трогательный трепет, —  сказал 
Александр Яковлевич. —  Сочета-
ние литературы и кино —  редчай-
шее сочетание. Жана Габена од-
нажды спросили —  что является 
основой кинематографии? И  он 
сказал: «Сценарий и ещё раз сце-
нарий». И  правда —  если у  филь-
ма есть литературная основа, ки-
но обязательно получится!

В свою очередь, организато-
ры мероприятия неоднократно 
отмечали: среди главных задач 
фестиваля —  сохранение тради-
ций отечественного кино и про-
движение вечных ценностей, 
таких как семья, гуманизм и лю-
бовь к Родине.

— Именно в  Гатчине ещё 
в 1896 году прошли съёмки пер-
вой российской киноленты, по-
свящённой восхождению на 
престол императора Николая II. 
В  1920  году здесь же впервые 
в  советское время был снят до-
кументальный фильм «Гатчин-
ский фронт» о  подавлении воо-
ружённого восстания Керенского 
в ноябре 1917 года. Спустя полве-
ка здесь же режиссёр «Ленфиль-
ма» Михаил Шапиро работал над 
первым стереофоническим со-
ветским фильмом «Катерина Из-
майлова». Поэтому Гатчина —  ме-
сто, где зарождалось российское 

кино, —  отметил на церемонии 
открытия глава Гатчинского рай-
она Виталий Филоненко.

Что до сохранения тради-
ций, то в  афишу фестиваля 
впервые вошли две мощные ре-
троспективные программы —  
в честь 100-летия «Мосфильма» 
и 110-летия «Ленфильма».

— У жителей Гатчины была 
возможность посмотреть каче-
ственное советское кино. Кро-
ме того, у нас впервые появился 
конкурс «Сериалы-экранизации». 
Сериалы захватили мир, этот 
факт нельзя отрицать, —  расска-
зал о  новациях директор фе-
стиваля Михаил Славский. —  
Прежним осталось главное 
требование: каждая лента нашей 
программы —  это переложение 
на язык кино того или иного ли-
тературного произведения.

Классика всегда в моде
Пятидневная программа фести-
валя опровергла стереотип, что 
кино сегодня —  это обязательно 
взрывы, дешёвый юмор и острый 
сюжет. Зрителей ждала встреча 
с  полусотней экранизаций лите-
ратурных произведений —  рас-
сказов, повестей, романов… Будь 
то тексты Антона Чехова, Льюиса 
Кэролла, Георгия Владимова или 
современных авторов.

— Больше 200 заявок посту-
пило на наш фестиваль из разных 
уголков мира: Сербии, Прибалти-
ки, Беларуси. Хотя основу показов 
составили наши режиссёры. После 
отбора осталось 56 кинолент. Мы 
старались ничего не упустить. Я бы 
хотел уделить отдельное внимание 
короткому метру. Для многих мо-
лодых режиссёров это шаг в боль-
шую жизнь. Думаю, что в  скором 
времени многие из них окажутся 
в рядах маститых мастеров. И свой 
путь они начнут здесь —  в  Гатчи-
не, —  рассказал «Ленинградской 
панораме» программный дирек-
тор фестиваля Сергей Симаков.

За пять дней кинопоказы в Гат-
чине посетили более пяти тысяч 
человек. Вместе с  членами жю-
ри они решали, кто станет побе-
дителем конкурсной программы. 
В итоге Гран-при фестиваля —  тот 
самый «Гранатовый браслет» по-
лучила лента Бориса Хлебнико-
ва «Снегирь». Фильм-катастро-
фа, созданный на основе повести 
Георгия Владимова «Три минуты 
молчания», не только убедитель-
но показывает тяжёлый и  риско-
ванный труд моряков-рыболовов, 
но и  раскрывает проблему взаи-
моотношений между поколени-
ями отцов и детей, столкновение 
городских правил жизни с  суро-
выми морскими законами…

Приз за лучший полнометраж-
ный фильм достался создателям 
картины «Путешествие Льюиса 
Кэролла сквозь зеркало, и что он 
нашёл там». Лучшим игровым се-
риалом-экранизацией жюри при-
знало «Плейлист волонтёра» по 
книге Артёма Ляшенко, а  сери-
ал «Очевидное невероятное» по 
произведениям Кира Булычёва 
получил награду за лучший сце-
нарий-адаптацию для кино.

Были и другие награды: приз 
за лучшую мужскую роль достал-
ся Олегу Кочетову («Загадай лю-
бовь»), лучшей актрисой при-
знали Викторию Толстоганову 
(«Вера»). Зрители же особо отме-
тили фильм —  закрытие фестива-
ля «Лгунья».

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА ФЕСТИВАЛЯ 

«ЛИТЕРАТУРА И КИНО»

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////РЕПОРТАЖ

В ГАТЧИНЕ ПРОШЁЛ ЮБИЛЕЙНЫЙ 30-Й ФЕСТИВАЛЬ «ЛИТЕРАТУРА И КИНО»
НА РОДИНЕ РОССИЙСКОГО КИНО

Народный артист России 
Александр Михайлов

Ленинградские артисты подготовили насыщенную  
культурную программу Светлана Немоляева представила художественный фильм «Чайка»
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Накануне Дня семьи, любви 
и верности мы пообщались 
с Владимиром и Татьяной 
Соловьёвыми из Приозерского 
района. Статус многодетных 
родителей, активное участие 
в общественной жизни региона, 
поддержка бойцов специальной 
военной операции —  всё это 
делает их без преувеличения 
удивительной семьёй.

Дарить тепло людям
Дети —  это счастье. В  доме Со-
ловьёвых из посёлка Сосново 
счастья в несколько раз больше, 
чем во многих других семьях.

— Вселенная даёт нам всег-
да намного больше, чем мы мо-
жем попросить. Мне она подари-
ла счастье трижды стать мамой, 
и  я  не хотела бы жить иначе, —  
говорит Татьяна Соловьёва, хо-
зяйка семьи и  ещё совсем мо-
лодая женщина —  в феврале ей 
исполнилось тридцать восемь 
лет.

Семья Соловьёвых хорошо 
известна жителям района сво-
им неравнодушием и активной 
жизненной позицией. Влади-
мира и  Татьяну объединяет не 
только любовь, но и  общие ин-
тересы —  в  том числе желание 
дарить тепло людям. Не случай-
но Татьяна выбрала для себя 
стезю социального работника, 
а Владимир —  активное участие 
в  жизни волонтёрского отряда 
«Добрые сердца», созданного на 
базе Ленинградского областно-
го государственного бюджетно-
го учреждения «Приозерский 
комплексный центр социально-
го обслуживания населения».

Наши герои познакомились 
ещё в  школьном возрасте. Они 
учились в  разных классах, но 
посещали одни и те же кружки. 
Оба увлекались волейболом. Та-
тьяна танцевала, играла на ак-
кордеоне. Владимир с  детства 
активно занимался спортом, по-
беждал на соревнованиях.

Что до семейных ценностей, 
то будущим супругам их привили 
родители. Они оба росли в пол-
ных семьях, каждый день видели 
перед собой пример любящих 
отцов и матерей. Неудивительно, 
что Владимир и  Татьяна с  юно-
сти мечтали о создании крепкой 
и дружной семьи —  и о доме, на-
полненном детским смехом.

В Приозерском районе мо-
лодая семья также оказалась не 
случайно. Со школьной скамьи 

Владимир и Татьяна увлекались 
походами, хотели стать путе-
шественниками, много читали. 
В  школьной библиотеке они 
прочитали книгу Константина 
Хазановича «Геологические па-
мятники Ленинградской обла-
сти». Позже приезжали сюда на 
экскурсии. Оба влюбились в Ле-
нинградскую область. Поэтому 
когда встал вопрос о переезде, 
сомнений не было —  для жиз-
ни выбрали именно 47-й регион. 
И вот уже более 10 лет семья Со-
ловьёвых живёт в Приозерском 
районе Ленинградской области.

Делай как я
Владимир рано начал свою тру-
довую деятельность. Ещё под-
ростком он работал на стройке, 
ведь нужно было содержать се-
мью —  маму (инвалида по слуху), 
бабушку и младшего брата. Папа 
Владимира Валерьевича рано 
ушёл из жизни, и парень с 15 лет 
стал главой семьи.

— Работа работой. Но если 
я хочу, чтобы дети получили об-

разование, я  должен стать для 
них в  этом примером, —  гово-
рит Владимир. Слова 36-летнего 
отца троих детей не расходятся 
с  делом —  он окончил автошко-
лу, а  сейчас планирует пройти 
учебно-методический курс «Вве-
дение в  предпринимательство» 
в Фонде развития и поддержки 
малого, среднего бизнеса.

Не забывает глава семьи 
и о своих корнях. Прививает де-
тям патриотизм на примере сво-
их дедушки и бабушки —  Влади-
мира Ильича и  Нины Гурьевны. 
Труженики тыла, они всю жизнь 
прошли вместе. В  годы Вели-
кой Отечественной войны Ни-
на Гурьевна вязала для солдат 
тёплые вещи. В этом году ей ис-
полнится 95 лет. Для всей семьи 
бабушка служит примером тру-
долюбия и  неравнодушия, ею 
искренне гордятся —  как и  па-
мятью деда Владимира Ильича.

Не забывают Соловьёвы и о 
досуге. Дети вместе с отцом ездят 
на рыбалку, всей семьёй ходят 
в  походы, занимаются спортом 
и, конечно, вместе читают книги.

Отличительная черта харак-
тера Владимира Соловьёва —  
отзывчивость. Вместе со своими 
детьми он помогает пожилым 
людям и инвалидам, ветеранам 
войны, ребятам, которые нахо-
дятся в трудной жизненной ситу-
ации, участвует в экологическом 
движении по сбору пластика 
«Крышечки Доброты». В  настоя-
щее время Владимир Валерье-
вич —  активный участник движе-
ния помощи участникам СВО «Za 
наших —  Приозерск».

— Семья важна для каждого 
человека, особенно для детей, 
потому что она помогает выра-
сти настоящими людьми, она за-
щищает и  является опорой на 
всю жизнь. И  родители долж-
ны быть примером в любой си-
туации. Делай как я, делай вме-

сте со мной —  вот мой главный 
принцип воспитания, —  говорит 
многодетный отец.

Любовь и забота
Татьяна, как и её супруг —  очень 
целеустремлённый и  отзывчи-
вый человек. Труд социального 
работника требует большого тер-
пения, выдержки, милосердия 
и  сострадания. Ведь основная 
часть подопечных Татьяны Нико-
лаевны —  одинокие пожилые лю-
ди. К каждому из них она находит 
подход и  приходит на помощь 
в  любое время дня и  ночи. Что-
бы эта помощь была ещё и  гра-
мотной, —  постоянно учится, по-
вышает свою квалификацию. За 
многолетний добросовестный 
труд, высокий профессионализм 
в  2023  году Татьяна Николаевна 
награждена Благодарностью Гла-
вы администрации Приозерского 
муниципального района Ленин-
градской области.

Но самое её главное предна-
значение —  это, конечно же, ма-
теринство.

— Сегодня я могу назвать се-
бя счастливым человеком: я  ре-
ализовалась как профессионал, 
как жена и,  что самое главное 
для меня, —  как мама. Вы спра-
шивали, что позволяет на протя-
жении многих лет сохранять чув-
ства друг к другу? Так вот, помимо 
любви и уважения очень многое 
семье дают дети, —  делится собе-
седница секретом счастья.

Действительно, когда Татьяна 
рассказывает о детях, об их успе-
хах и  неудачах, у  неё на глазах 
моментально появляются слёзы.

— Каждый ребёнок —  лич-
ность, они все разные, со свои-
ми требованиями, желаниями 
и мнением. Я стараюсь уделять 
время каждому ребёнку, что-
бы он знал, что нужен и  лю-
бим, —  говорит Татьяна о детях. 
А их в семье трое —  дочь Ксения 
и два сына —  Павел и Никита.

Красавица Ксюша —  разносто-
ронняя личность. Она занимает-
ся в театре пластики и хореогра-
фических миниатюр, командует 
отрядом в  кадетском классе, ув-
лекается театром, принимает уча-
стие в деятельности клуба воен-
но-патриотического воспитания 
«Полёт» и  «Движении Первых». 
Кроме того, Ксения —  коман-
дир волонтёрского отряда «До-
брые сердца». Свою дальнейшую 
жизнь девушка планирует связать 
с творчеством.

Не отстает от сестры и сред-
ний брат Павел. Он активно за-
нимается спортом, участвует 
в  добровольческой деятельно-
сти, его копилка наград внушает 
уважение к заслугам мальчика.

Самый младший из семьи Со-
ловьёвых, восьмилетний Ники-
та, несмотря на свой юный воз-
раст, тоже ведёт активный образ 
жизни. Он также занимается тан-
цами и участвует вместе со всей 
семьёй в  волонтёрском движе-
нии. Мальчик уже успел получить 
свои первые грамоты и награды.

Традиции —  основа семьи
В семье Соловьёвых существу-
ет множество ярких и любимых 
традиций. Будь то путешествия 
по Ленинградской области и ма-
лой родине —  Чувашии —  или 
совместные прогулки на све-
жем воздухе. Катание на велоси-
педах, футбол, волейбол, поход 
в  лес за ягодами —  всё это Со-
ловьёвы делают вместе. А  ещё 
всей семьёй они лепят варени-
ки и пельмени, пекут блинчики, 
оладьи и пирожки.

Объединяет наших героев 
и  любовь к  искусству. Семья —  
активный участник театральной 
студии «Сказки у  камина». Ксю-
ша, Павел и  Никита —  прекрас-
ные актёры, а  Татьяна и  Влади-
мир —  костюмеры и декораторы. 
С большим удовольствием дети 
с  родителями посещают музеи, 
театры в Санкт-Петербурге.

Патриотическое воспита-
ние —  тоже традиция в семье Со-
ловьевых. «Бессмертный полк», 
«Свеча памяти», а ещё —  участие 
в мероприятиях в поддержку ге-
роев СВО: родители оказывают 
благотворительную помощь, Па-
вел и  Никита пишут письма «за 
ленточку», Ксения принимает 
участие в концертах для бойцов 
СВО в госпиталях в составе агит-
бригады Приозерского «КЦСОН». 
Не стоят в  стороне, они всегда 
впереди. Они всегда вместе.

ТАТЬЯНА ПЕРОВА
ФОТО: АРХИВ СЕМЬИ СОЛОВЬЁВЫХ

СЕМЬЯ СОЛОВЬЁВЫХ ИЗ СОСНОВО — МНОГОДЕТНЫЕ 
РОДИТЕЛИ И ВОЛОНТЁРЫ

СЧАСТЛИВОЕ СОЗВЕЗДИЕ 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ГОД СЕМЬИ

Совместные путешествия — любимая традиция многодетной семьи

Дочь Ксения — старший  
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

КОМАНДА ЗНАНИЙ

Наталья Золотарева —  учитель 
английского языка Киришской 
гимназии, победитель областного 
фестиваля «Стратегия будущего» 
в 2022 году и муниципального 
этапа конкурса профессионального 
мастерства «Учитель года —  2024». 
Наша героиня не только учит ребят 
иностранному языку, но и в прямом 
смысле слова знакомит их с Родиной. 
Ясная Поляна и город-герой Тула, 
Москва и Казань, пушкинские музеи 
в Псковской области —  за несколько 
лет учительница открыла своему 
классу десятки удивительных мест 
на карте России.

Наталья Золотарева —  классный 
руководитель 9В класса в Кириш-
ской гимназии. На протяжении 
последних пяти лет её ученики 
посетили многие города нашей 
необъятной Родины. Начиналось 
всё с родной Ленинградской об-
ласти и  пригородов Санкт-Пе-
тербурга, близкого к  Киришам 
Великого Новгорода. Но вскоре 

география учебных поездок се-
рьёзно расширилась и  стала ча-
стью образовательного проекта 
«Больше, чем путешествие».

— «И это всё о  России!» На-
верное, эти слова могут быть эпи-
графом ко всем увлекательным 
путешествиям по родной стра-
не, которые обогащают наши зна-
ния, соединяя воедино историю, 
географию, литературу, искус-
ство и  просто человеческое об-
щение, —  раскрывает суть своего 
педагогического метода Наталья 
Владимировна. —  Любой учебный 
материал лучше всего усваивает-
ся, когда он подаётся в  увлека-
тельной, наглядной форме. Экс-
курсионные программы в рамках 
школы не просто расширяют кру-
гозор и  помогают закрепить из-
ученный материал, но воспиты-
вают гордость за свою страну, 
пробуждают желание путеше-
ствовать и изучать родной край.

Первой дальней поездкой 
для юных киришан стала экскур-
сия в Москву в мае 2021 года, где 
дети и взрослые познакомились 
с  главными достопримечатель-
ностями нашей столицы. В  сле-
дующем году —  вновь накану-
не летних каникул —  весь класс 
отправился в  Тульскую область. 

Здесь ребят ждала прогулка по 
толстовской Ясной Поляне, зна-
комство с героическим прошлым 
Тулы и даже встреча с литератур-
ным героем Левшой —  тем самым, 
что блоху подковал. До сих пор 
в  памяти учеников и  «суперпо-
ездка» (как они её сами называют) 
в Нижний Новгород: необъятная 
Волга покорила парней и  деву-
шек своими просторами и живо-
писными пейзажами.

В 2024 году наши путешествен-
ники не смогли пройти мимо 
225-летия Александра Пушкина. 
В  марте они побывали в  Пскове, 
Михайловском и  Тригорском, ду-
шой прочувствовав слова Фёдора 
Тютчева: «Тебя, как первую любовь, 
России сердце не забудет…».

А в мае 2024 года состоялось 
выпускное путешествие в  Ка-
зань —  незабываемые впечатле-
ния от Кремля, падающей башни 
Сююмбике, мусульманской мече-
ти Кул-Шариф, Благовещенско-
го Собора, знаменитого стадио-
на «Ак-Барс Арена». С собой дети 
увозили сладкий чак-чак, нацио-
нальные тюбетейки, яркие фото-
графии, эмоции и желание посе-
тить этот город ещё раз.

— В каждой из таких поездок 
ребята на практике использова-

ли приёмы финансовой грамот-
ности, самостоятельно распре-
деляя бюджет путешествия. 
Кроме того, каждый раз они мно-
го читали о  достопримечатель-
ностях того или иного города, са-
ми находили интересные места 
и  решали, какие именно музеи 
хотят посетить, —  говорит Ната-
лья. —  Наши путешествия сдела-
ли класс по-настоящему друж-
ным: дети помогали друг другу, 
учились договариваться и нахо-
дить компромиссы.

Что до классного руководи-
теля, то Наталья Владимировна 
каждый раз продумывала экс-

курсии до мелочей, учитывая ин-
тересы и умения детей. Их ждали 
не только классические походы 
в музеи, но и квесты, мастер-клас-
сы, даже иммерсивные экскур-
сии. Цифры говорят сами за себя: 
в первой поездке были всего 15 
учеников, а в поездках 9-го клас-
са —  уже 24 из 26!

— Я надеюсь, что мои учени-
ки возьмут себе за правило от-
правляться по незнакомым горо-
дам и весям в будущем, навстречу 
свежему ветру, знаниям, эмоциям 
и ярким впечатлениям, —  считает 
учитель года Киришского района.

СВЕТЛАНА ВИКТОРОВА
ФОТО: АРХИВ НАТАЛЬИ ЗОЛОТАРЁВОЙ

За последние десять лет 
финансирование сферы 
здравоохранения в Ленинградской 
области выросло в три раза. 
В текущем году на нужды 
отрасли направят 60 млрд руб., 
из них порядка 50% покроет 
региональный бюджет.

Этими цифрами поделился гу-
бернатор Ленинградской обла-
сти Александр Дрозденко, кото-
рый принял участие в  поездке 
депутатов Законодательного со-
брания Ленинградской области 
во Всеволожский район. Здесь, 
в посёлке Дубровка глава регио-
на ознакомился с работой ново-
го медицинского учреждения —  
современной амбулатории на 
110 посещений в  смену. Объект 
введён в  эксплуатацию в  рам-
ках государственной програм-
мы «Развитие здравоохранения 
в Ленинградской области».

— Вот уже два месяца депу-
таты ЗакСа ездят по районам Ле-
нинградской области и  смотрят, 
как выполняются поставленные 
президентом Владимиром Пу-
тиным задачи по сбережению 
здоровья населения, —  отме-
тил Александр Юрьевич. —  Нуж-
но отметить, что регион успешно 
справляется с вызовами и актив-
но софинансирует важные про-
граммы в  отрасли. Отмечу, что 
так делают далеко не все, ведь 
во многих субъектах Российской 
Федерации здравоохранение фи-
нансируется исключительно за 
счет Фонда обязательного меди-
цинского страхования. Вот уже 
пять лет по моему поручению на 
ремонт объектов здравоохране-
ния из бюджета Ленинградской 
области ежегодно выделяется до 

1, 5 млрд руб. Кроме того, не ме-
нее 750 млн руб. область тратит 
на закупку оборудования.

В приоритете у  областного 
правительства —  строительство 
современных, комфортных ме-
дицинских учреждений. К  при-
меру, в  данный момент реги-
он строит новые поликлиники 
в Новоселье, Мурино и посёлке 
Тельмана, фельдешерско-аку-
шерские пункты —  в  посёлках 
Ям-Тесово, Дивенский, Большое 
Поле. В  планах —  поликлини-
ки в Кировске, Разметелево, Вы-
боргском микрорайоне Южный.

Что касается амбулатории 
в Дубровке, то её открытия ждал 
весь посёлок. Сегодня здесь про-
живает 8115 человек, из них 6497 
взрослых, 1618 —  дети. До кон-
ца мая врачебная амбулатория 
размещалась в  трёх обособлен-
ных аварийных зданиях 1955–
1957 годов постройки с деревян-
ными перекрытиями.

— Пообщался с  посетите-
лями —  все довольны, —  поде-
лился впечатлениями губерна-
тор. —  Они говорят: прекрасное 
здание со светлыми просторны-
ми кабинетами, уютными холла-

ми с мебелью, кулерами с питье-
вой водой, понятной навигацией. 
Только вот незадача —  не хватает 
узких специалистов. Безусловно, 
возникает вопрос: что необходи-
мо для привлечения профессио-
налов? Ответ прост: современные 
условия для работы, хорошая 
оплата труда и доступное жильё.

Уже сейчас в  47-м регионе 
есть выплаты «подъёмных» на се-
ле, своя система доплат и премий, 
целевое обучение по медицин-
ским специальностям, програм-
ма «Земский доктор», включаю-
щая предоставление или аренду 
жилья, доплаты за работу в шко-
ле, в  системе психиатрической 
помощи, патронажной и паллиа-
тивной помощи.

— Медицинский персонал на 
подходе, скоро к нам на работу 
придут новые врачи, —  отмечает 
старший фельдшер амбулатории 
в  Дубровке Марина Куксина. —  
В  штат уже ввели педиатра, со 
дня на день на работу выйдет те-
рапевт. А ещё хочется отметить, 
что в этом здании разделены по-
токи пациентов и появились бок-
сы, куда можно поместить людей 
со сложными заболеваниями.

— Главное, чтобы наши паци-
енты были здоровы, —  говорит 
оториноларинголог Носирджон 
Мирашуров. —  В  современной 
поликлинике для этого есть всё. 
Мы полностью готовы к приёму 
пациентов. Я на работу в амбула-
торию устроился недавно. О  та-
ком современном оборудова-
нии я мог только мечтать! Здесь 
созданы все условия для плодот-
ворной работы.

Как отметил глава Всеволож-
ского района Вячеслав Кондрать-
ев, местная система здравоохра-

нения будет развиваться и дальше. 
Сейчас решается вопрос строи-
тельства амбулатории в Янино. Зе-
мельный участок уже подготов-
лен, идёт процесс его передачи 
правительству Ленинградской об-
ласти, чтобы как можно быстрее 
приступить к проектированию.

— Прекрасное уютное зда-
ние, —  делится впечатлениями 
пациентка Оксана Федорова. —  
Ждём новых врачей. Понятно, 
что население растёт, но хочется, 
чтобы кадровый вопрос решал-
ся быстро. А  так посёлок благо-
устраивается и  преображается 
каждый год.

— В Дубровке живу с 1953 го-
да, —  рассказывает Татьяна Ива-
новна Рудакова. —  Хочу похвалить 
младший медицинский персонал 
амбулатории. Все девочки привет-
ливые. Они, как добрые феи, гото-
вы прийти на помощь и  творить 
чудеса. Прекрасные здесь трудят-
ся медработники!

АННА КАРПОВА
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 

ПРАВИТЕЛЬСТВА ЛО
ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТКРЫВАЕТ НОВЫЕ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ МЕДИЦИНСКИЕ УЧРЕЖДЕНИЯ

«ЛЕНИНГРАДСКАЯ ПАНОРАМА» РАССКАЗЫВАЕТ О ВЫДАЮЩИХСЯ ПЕДАГОГАХ 47-ГО РЕГИОНА

НАВСТРЕЧУ ЗНАНИЯМ И ЯРКИМ ВПЕЧАТЛЕНИЯМ!

САМОЕ ГЛАВНОЕ —  
Новая амбулатория в Дубровке рассчитана на 110 посещений за смену

Регион закупает медицинское 
оборудование

ЗДОРОВЬЕ ПАЦИЕНТОВ
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КУЛЬТУРНЫЙ  ПЛАСТ

КОНКУРС

Ну, настоящего костра в дет-
ском городке, конечно, не было, 
а вот все остальное —  было. Со-
гласно древним легендам, именно 
в ночь на Ивана Купалу бродит по 

земле нечистая сила —  правда, она 
вовсе не зловредная. 

Можно встретить и Бабу-Ягу, 
и Водяного, и русалок, а с теми, 
кто бродит по лесам да у рек, 

случаются порой очень странные 
истории.

Те, кто пришел в этот день на 
Ратушную площадь, участвовали 
в эстафетах, отвечали на каверз-
ные вопросы о русских сказках. 
Венок тоже плели и хороводы 
водили —  вместе дети и родители.

Есть еще одно древнее по-
верье, связанное с этим днем. 
Если после всех обрядов да плясок 
пошел дождь, непременно при-
дет счастье. Так вот дождь полил, 
да еще и с грозой! И, значит, все 
мечты непременно сбудутся, 
а счастье —  вот оно, рядом.

На ярмарке —  изделия мастеров 
творческого объединения «Галерея 
ремесел». Ярмарка небольшая, но при-
ятная —  изделия из бисера и дерева, 
плетение, вышивка, вязание. И, ко-

нечно, игрушки —  ведь очень многие 
пришли сюда с детьми. А некоторые 
просто идут на городской пляж, видят, 
что происходит что-то интересное —  
и остаются.

В концертной программе —  пес-
ни о любви, о семье, о счастье. Ведь 
праздник посвящен Дню семьи, 
любви и верности, самому главному, 
что есть в жизни человека. А Анна 
и София Щетковы, мама и доч-
ка, исполнили песню «Доченька 
и мама».

В «Арт-карусели» несколько во-
кальных коллективов. В праздничной 
программе участвовали «Горница», 
«Аккорд» и «Синкопа». А еще —  гости 
из Копорья, солистки группы «Кон-
фетти», которой руководит Настасья 
Баранова.

Собравшихся приветствовали 
депутаты Сосновоборского Совета 
депутатов. Наталья Воскресенская 
сказала, что семья —  это самое главное 
в жизни человека, это мир, в который 
можно вернуться любым и получить 

понимание и поддержку. Екатерина 
Лаврентьева поздравила собравшихся, 
пожелала всем любви и счастья.

А потом ведущая Светлана Аку-
лова пригласила нс сцену супружеские 
пары, которые в этом году отметили 
«круглые даты». Для них —  особые 
конкурсы. Галина и Анатолий Коцю-
ба отметили в этом году «золотую». 
Они всю жизнь вместе —  и на работе, 
и дома. И на сцене, потому что для 
всех юбиляров —  особый танец. И по-
дарки —  от компании «Аскона».

Благодаря народным сказкам мы 
знаем, во что верили люди раньше, как 
они представляли себе окружающий 
мир. Каждый из народов, проживающих 
на территории современной России, 
создал огромное количество разнообраз-
ных сказок, с самого раннего возраста 
каждый из нас знакомится с этим вол-
шебным миром. А умение придумывать 
и рассказывать сказочные истории из-
древле ценилось наравне с мастерством 
ремесленников или охотников.

Школьники со всей России мо-
гут принять участие в творческом 
соревновании, и проявить свои та-
ланты в актерском или литературном 
направлении. Для этого необходимо 
записать видео с прочтением сказки 
в одной из трех номинаций: «Сказки 
народов России», «Сказки русских 
писателей», «Моя авторская сказка» 
и оставить заявку на участие в лич-
ном кабинете на портале «Культурад-
ляшкольников.РФ».

По итогам акции экспертная 
комиссия, состоящая из извест-
ных деятелей театра и литературы, 
выберет 30 наиболее интересных 
работ-победителей, которые будут 
опубликованы на портале «Культу-
радляшкольников.РФ».

Проект «Культура для школь-
ников» реализуется Минкультуры 
России и Минпросвещения России 
совместно с Центром культурных 
стратегий и проектного управления 
(РОСКУЛЬТПРОЕКТОМ) и Россий-
ским фондом культуры.

КУПАЛЬСКИЕ 
ИГРИЩА

7 июля в Андерсенграде отмечали 
День Ивана Купалы —  
старинный праздник, когда 
плели венки, водили хороводы, 
искали цветок папоротника, 
прыгали через костер… 

О ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ7 июля 
в Приморском парке 

пели, танцевали, 
рассматривали 

и покупали 
сувениры… 

Здесь состоялся 
праздник 

«Живет в веках 
любовь и верность». 

А устроили 
его участники 

творческих 
коллективов 

Городского 
культурного центра 

«Арт-карусель».

СТАРТУЕТ ВСЕРОССИЙСКАЯ ЕЖЕГОДНАЯ АКЦИЯ 
«КУЛЬТУРНАЯ СУББОТА. СКАЗКИ НАРОДОВ РОССИИ»
С 10 по 30 июля 2024 года в рамках 
межведомственного культурно-обра-
зовательного проекта «Культура для 
школьников» пройдет Всероссийская 
ежегодная акция «Культурная суббо-
та», направленная на популяризацию 
традиций народов России. В этом году 
акция посвящена народным сказкам.
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ГОД  СЕМЬИ

Как известно, человек 
существо социальное, дитя 
общества, а семья есть то 
мини-общество, тот близ-
кий круг родных, в котором 
человек растет, воспитывает-
ся, обретает навыки. Наши 
родные —  это наши корни, 
наш тыл, здесь мы говорим 
о самом важном, получаем 
жизненные установки, учимся 
любви, понимаю и уважению. 
Достигнув зрелости и само-
стоятельности, человек сам 
обзаводится семьёй. И тоже 
создает свой коллектив с уни-

кальным микроклиматом, 
определённой атмосферой… 
Этот микроклимат и семейные 
взаимоотношения прекрасно 
показаны в произведениях 
Л. Гаврилова «Свадьба» в ис-
полнении артиста Дмитрия 
Ефименко и путевых заметках 
питерского поэта-блогера Ан-
дрея Галицкого.

Говоря об образе семьи 
в поэзии, зачастую авторы 
вспоминают именно свою 
семью, детство, или уже соб-
ственную семью, поэтому тема 
семьи неизбежно переплетает-

ся с темой взаимоотношений 
и любви. Елена Белкина, Ан-
дрей Краснобородько, Дми-
трий Лаабе —  гости проекта —  
на проекте читали много сво-
их стихов и отрывков прозы 
о семье. Вместе с участниками 
проекта и зрителями они твор-
чески осмысливали вопросы 
современной семьи. Что такое 
семья и счастье? В каком воз-
расте нужно создавать семью? 
Что является основой счастли-
вого брака и семьи? Почему 
понимание ценности семьи 
приходит лишь с годами? Как 
сделать семью и детей счаст-
ливыми, и хорошо ли, когда 
нет семьи.

Однако, что может быть 
лучше, чем, вернувшись до-
мой, обнять родителей своих, 
смотреть на любимых детей, 
внуков, и сказать о любви 
своим любимым? Что может 
быть дороже понимания, что 
они живы и здоровы и рядом 

с тобой? Об этом звучали 
стихи сосновоборских поэтов 
Бориса Иванова и Веры Ива-
новой, Любови Куприяновой, 
Галины Дудковой, Галины 
Шуйской.

Жизнь скоротечна, и нуж-
но многое успеть и многому 
научиться. И прежде всего —  
научиться благодарить судьбу 
за то, что она дала нам наших 
близких.

Венера ВАФИНА

НАЧАЛО ВСЕХ НАЧАЛ
В библиотеке «Точка Сбора» в рамках инте-
грированного проекта «Стихи —  зеркало души» 
прошла литературная встреча «Семья —  начало 
всех начал». Она собрала рекордное количе-
ство иногородних гостей из Северной столицы 
и пригородов Ленинградской области, а также 
постоянных участников проекта, чтобы рас-
сказать о самых дорогих и близких…

Прошел оперативный штаб о ходе соору-
жения новых блоков Ленинградской атомной 
станции с участием генерального директора 
концерна «Росэнергоатом» Александра Шутико-
ва. Сейчас строители опережают на 2,5 месяца 
график работ на главном объекте энергоблока —  
здании реактора.

«Хорошие темпы строительства и безуслов-
ное обеспечение высокого качества позволят со-
кратить срок возведения здания реактора в целом. 
По графику на это отводится 65 месяцев. У нас 
же, учитывая опыт строительства блоков № 5 и 6, 
наличие необходимых материалов, техники, до-
кументации и персонала, есть все шансы финиши-
ровать на этом объекте раньше. Значит, и монтаж 
оборудования, его пуско-наладку и опробования 
будем тоже проводить досрочно, но так же тща-
тельно», —  отметил Александр Шутиков.

Фундамент —  одна из самых важных кон-
струкций любого здания, в том числе, здания 
реактора атомной станции. Монолитная желе-
зобетонная плита обеспечит равномерное рас-
пределение нагрузки от 70-метрового здания 
на грунт и станет залогом устойчивости всех 
возводимых на фундаменте конструкций.

«Рецепт долговечного и прочного основа-
ния под здание реактора несложен: качествен-
ные исходные ингредиенты, входящие в состав 
бетонной смеси, и их правильные пропорции, 
заливка бетонной смеси нон-стоп и правильный 
уход за бетоном до его полного застывания 
и отвердения. Также важно, чтобы работы прово-
дились высококвалифицированным строитель-
ным персоналом, —  пояснил Константин Худяков, 
директор программы по объектам Ленинград-
ской АЭС АО «КОНЦЕРН ТИТАН-2». —  Мы строго 
соблюдали все эти требования, поэтому увере-
ны, что проверка нижней части готового фун-
дамента неразрушающими методами контроля 
докажет его высокое качество и прочность. Этот 
экзамен фундамент точно сдаст на «отлично».

На следующем этапе строители приступят 
к армированию и бетонированию верхней части 
фундамента здания реактора, «нарастив» его 
толщину еще почти на полтора метра. Одновре-

менно будут выполнены предусмотренные про-
ектом гермопроходки, проложены трубопроводы 
и т. д. Полностью фундамент будет готов осенью 
текущего года. После этого начнется возведение 
внутренней защитной оболочки здания реактора 
(одной из пассивных систем безопасности энер-
гоблока), сооружение внутренних перекрытий 
и монтаж оборудования.

Как рассказал директор Ленинградской 
АЭС Владимир Перегуда, в настоящее время 
под проект новых энергоблоков Ленинградской 
АЭС возводятся первые 14 объектов. Работы по 
ним тоже ведутся в графике.

«Два из них будут введены в эксплуатацию 
до конца июля текущего года: объединенная на-
сосная станция противопожарного водоснабже-
ния и автоматического водяного пожаротушения 

понадобится для наружного противопожарного 
водоснабжения строящихся объектов, а транс-
форматорная подстанция 110/10 кВ обеспечит 
надежное электроснабжение всех объектов 
строительства новой очереди. Появление на 
площадке сооружения первыми именно этих 
объектов предусмотрено требованиями россий-
ского законодательства», —  отметил он.

Сегодня в строительных работах на пло-
щадке энергоблоков № 7 и 8 Ленинградской 
АЭС участвуют около 400 человек. До конца года, 
по мере открытия новых объектов, количество 
строителей увеличится почти в три раза.

В настоящее время на энергоблоке № 7 
строительный персонал занят подготовкой 
к бетонированию фундаментных плит под здания 
ядерного острова, разработкой котлована под 

турбинный остров и устройством свайного поля 
под четвертую градирню. На энергоблоке № 8 
строители уже разработали котлован под здание 
реактора и выполняют пластовый дренаж. На 
следующих этапах они займутся «подбетонкой», 
молниезащитой и гидроизоляцией участка, 
с тем чтобы в последующем приступить к арми-
рованию фундамента здания реактора. Первая 
ключевая операция на восьмом блоке —  бето-
нирование фундамента самого важного здания 
энергоблока —  состоится весной 2025 года.

Ввод энергоблока № 7 с реактором 
ВВЭР-1200 Ленинградской АЭС в эксплуатацию 
запланирован на 2030 год, энергоблока № 8 с ре-
актором ВВЭР-1200 —  на 2032 год. Они заменят 
на своем посту энергоблоки № 3 и 4 РБМК-1000 
Ленинградской АЭС.

ДОСРОЧНО ЗАБЕТОНИРОВАН 
ФУНДАМЕНТ ЗДАНИЯ РЕАКТОРА

Опережающие темпы работ 
позволят сократить сроки со-
оружения энергоблока № 7

(1628  №28 www.terastudio.comГОРОД — ЭТО МЫ С ВАМИ!11 ИЮЛЯ 2024 11ПРЕССТеРа

tera_28_2024-07-11_д_3.indd   11 09.07.2024   19:11:58



ОБРАЗ  ЖИЗНИ  -
ЗДОРОВЫЙ !

Сегодня всё сложнее становится отличить достоверную 
информацию в области ЗОЖ и здорового питания от недо-
стоверной. Интернет-пространство перенасыщено непро-
веренной информацией. В этом плане надёжным источником 
по здоровому питанию является сайт национального проекта 
здоровоепитание.рф.

Проект «Здоровое питание» реализует Роспотребнадзор 
в соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
от 7 мая 2018 года № 204 «О национальных целях и страте-
гических задачах развития Российской Федерации на период 
до 2024 года». Обеспечение населения безопасными и качествен-
ными продуктами — важнейшее направление государственной 
политики Российской Федерации и деятельности Роспотреб-
надзора.

На сайте здоровоепитание.рф представлена информация 
о последних научных достижениях о питании, даны рекомен-
дации, подготовленные на основе научно-обоснованных данных 
и масштабных всероссийских исследований.

здоровоепитание.рф
rospotrebnadzor.ru

Речная рыба богата бел-
ком, микроэлементами, ви-
таминами и ненасыщенными 
жирными кислотами —  всем 
тем, что должно быть в здоро-
вом рационе. Однако иногда 
она может стать и источником 
заражения.

Одна из главных опас-
ностей —  описторхоз, рас-
пространенное паразитарное 
заболевание. Заразиться им 

можно как через купленную 
рыбу, так и через выловленную 
собственноручно. Возбуди-
тель заболевания —  описторх, 
микроскопическая личинка, 
которую невозможно увидеть 
невооруженным глазом. Наи-
более частые переносчики —  
рыбы из семейства карповых: 
лещ, карась, карп, сорожка, 
чебак, линь, пескарь, гольян, 
жерех и другие. Наибольшая 

степень зараженности прихо-
дится на Сибирь.

Описторхоз —  опасное за-
болевание, при котором личин-
ки паразита через кишечник 
проникают в печень, желчный 
пузырь и поджелудочную же-
лезу. Оно проявляется через 
две-три недели после употре-
бления в пищу зараженной 
рыбы. В первые дни человек 
ощущает слабость, головную 
боль, лихорадку, боли в области 
желудка или по всему животу, 
тошноту; бывает также рвота 
и расстройство стула. Такое со-
стояние может продолжаться 
от нескольких дней до двух ме-
сяцев. Постепенно симптомы 
стихают, и человек длительное 
время чувствует себя практиче-
ски здоровым, а впоследствии 
выясняется, что заболевание 
стало хроническим.

Описторхи живут долго, 
около 30 лет. Если не лечиться, 
можно получить массу про-
блем со здоровьем вплоть до 
цирроза и рака печени, которые 
вызывает токсин, постоянно 
выделяемый паразитом.

В речной рыбе могут на-
ходиться и другие опасные 
паразиты, например личинки 
широкого лентеца, который 
вызывает дифиллоботриоз. 
В отличие от описторхов, эти 
личинки довольно крупные, 
выглядят как белые червячки 

до 1 см длиной, их можно за-
метить. Если заражение все-
таки произошло, то у человека 
в кишечнике через три месяца 
вырастет огромный —  до 10 
метров —  ленточный червь. 
Распространенные симптомы: 
тошнота, рвота, боли в животе, 
нарушения стула, иногда повы-
шается температура. Подцепить 
такого паразита можно, съев 
щуку, ерша, налима, окуня или 
сырую икру этих рыб.

Менее распространенное, 
но тоже опасное гельминтоз-
ное заболевание —  клонорхоз. 
Встречается в основном в При-
амурье и в Приморье. Пере-
носчики —  карась серебряный, 
троегуб, горчак обыкновенный, 
сазан, конь-губарь, верхогляд, 
подуст чернобрюшка, амурский 
язь и другие виды рыб.

При отсутствии лечения 
у зараженных могут увеличить-
ся селезенка и печень. Больные 
страдают бессонницей, часто 
наблюдается расстройство сту-
ла и потеря аппетита.

КАК ЗАЩИТИТЬ СЕБЯ 
ОТ ПАРАЗИТОВ
О каких мерах профилак-

тики нужно помнить в первую 
очередь:

• н е  у п о т р е б л я й т е 
в пищу сырую, недостаточно 
термически обработанную, не-
досоленную рыбу;

• варите некрупные ку-
ски рыбы не менее 20 минут от 
момента закипания (при при-
готовлении ухи первую воду 
нужно сливать);

• прожаривайте неболь-
шие куски распластанной рыбы 
под крышкой на сковороде не 
менее 20 минут, крупные ку-
ски —  30–40 минут;

• засаливайте мелкую 
рыбу в течение 14 дней, круп-
ную (свыше 25 см) —  в течение 
40 дней с добавлением 2 кг соли 
на 10 кг рыбы;

• выпекайте пироги 
с рыбой не менее 1 часа;

• обязательно засали-
вайте рыбу при холодном коп-
чении;

• горячее копчение про-
водите при температуре 80 °C не 
менее 2 часов;

• замораживайте рыбу 
до 1 кг при –28 °C не менее 41 
часа, при –35 °C —  не менее 10 
часов, в бытовом холодильни-
ке —  не менее месяца;

• ни в коем случае не 
пробуйте сырую рыбу и фарш 
до окончания кулинарной об-
работки;

• тщательно промы-
вайте дезинфицирующими 
средствами и не исполь-
зуйте для других нужд до-
ски, на которых разделывали 
рыбу, а также нож, раковину 
и руки.

Как разнообразить 
привычный рацион

Одним из самых популярных гар-
ниров считается рис. Он нейтрален, по-
этому не перебивает вкус рыбы, а скорее 
раскрывает его. Однако есть еще много 
других продуктов, которые прекрасно 
дополнят блюдо и принесут пользу ор-
ганизму.

Например, булгур – крупа из цель-
ной пшеницы с характерным ореховым 
привкусом, богатый источник клетчатки, 
а также магния, фосфора, калия и вита-
минов группы В. Подавать булгур можно 
с любой рыбой: и красной, и белой, до-
бавив помидоры, болгарский перец или 
шпинат.

Еще одно хорошее сочетание – 
рыба и кускус. Кускус – переработанная 
пшеничная крупа, нейтральная по вкусу; 
содержит много селена, необходимого 
для работы репродуктивной и сердечно-
сосудистой систем. Его легко готовить 
– достаточно залить кипятком, добавить 
специи, зелень. Получается легкий, воз-
душный, рассыпчатый гарнир.

Идеальным вариантом будут овощи: 
лук, морковь, брюссельская капуста, 
баклажаны, кабачки, зеленый горошек, 
шпинат, болгарский перец, зеленая фа-

соль, кукуруза, спаржа. Эти продукты по-
дойдут к любой рыбе, но особенно хорошо 
будут сочетаться с жирными сортами. 
Овощи можно запечь, приготовить на пару 

или на гриле, потушить. А если хочется 
чего-то более оригинального – обжарить 
на сковороде в устричном, соевом соусе 
или соусе терияки с добавлением кунжута, 
имбиря, чеснока.

Вкусный и сытный гарнир к рыбе по-
лучается из цветной капусты, запеченной 
в соусе из сливок, яйца и сыра. Сливки 
можно заменить нежирной сметаной или 
йогуртом, а капусту дополнить помидора-
ми и зеленым луком.

Попробуйте приготовить к рыбе пюре 
из зеленого горошка с мятой, перцем и со-
ком лимона или с чесноком – получится 
необычная альтернатива привычному 
картофельному пюре.

И конечно, никак не обойтись без 
летнего овощного салата – особенно сей-
час, в жаркие месяцы, когда поспевают 
свежие огурцы, помидоры, растет зелень. 
Можно добавлять сладкий перец, лук, 
капусту, цукини, редис, шпинат, кукурузу, 
горошек и другие ингредиенты.

Поэкспериментируйте с салатной за-
правкой. Например, смешайте оливковое 
масло с горчицей, чесноком, лимонным 
или апельсиновым соком; по желанию 
используйте мед, бальзамический уксус, 
различные виды перца и другие приправы.

РЕЦЕПТ 
ЛЕГКИЙ ЛИМОННЫЙ 

МАРИНАД ДЛЯ РЫБЫ 
И КРЕВЕТОК

Чеснок измельчите, смешайте с 
остальными ингредиентами. Залейте 
подготовленные морепродукты, пере-
мешайте и оставьте для маринования 
на 30-60 мин.

Ингредиенты:
Оливковое масло 1/4 стакана
Лимонный сок 2 ст.л.
Лимон ломтик
Петрушка (рубленая) 2 ст.л.
Чеснок (зубчики) 2 шт
Свежемолотый перец и соль по вкусу

РЕЧНАЯ РЫБА: 
ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ

Какие паразиты бывают в пресноводной рыбе 
и чем они могут навредить здоровью.

ЛУЧШИЕ 
ГАРНИРЫ: 
С ЧЕМ 
ЕСТЬ РЫБУ
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ПРОГРАММА  ТЕЛЕПЕРЕДАЧ
15 ИЮЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

06:00 «Отель «Толедо» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2018 г. (16+)
09:15 «Вероника. Потерянное счастье» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2012 г. (16+)
11:00, 13:00, 15:00, 17:15, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
11:15 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)
12:00, 13:15 «Трюкач» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)
14:15 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Край Сокровищ» Док. цикл. Россия. 
2021–23 гг. (12+)
16:00 Прямая линия с Губернатором 
Ленинградской области (6+)
17:30 «День семейного торжества» 
Драма. СССР. 1976 г. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 05:05 «Подкидыш» Сериал. Ретро-
детектив. Россия. 2018 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Опасный соблазн» Драма. Россия. 
2021 г. (16+) (с субтитрами)
23:40 «Два дня, одна ночь » Драма. 
Бельгия, Франция, Италия. 2014 г. (16+)
01:20 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
02:40 «Счастливо оставаться» Драма. 
Франция. 2020 г. (16+)
04:05 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
04:20 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)

16 ИЮЛЯ, ВТОРНИК
06:00 «Приключения Алисы во вселенной 
Чудес» Мультфильм. США. 2021 г. (0+)
07:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
07:30, 12:00, 13:15 «Трюкач» Сериал. 
Драма. Россия. 2014 г. (16+)
09:15 «Вероника. Потерянное счастье» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2012 г. (16+)
11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
11:15 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)
14:15 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Романовы. Век в поисках истины. 
1 фильм» Док. фильм. Россия. 2018 г. 
(16+)
16:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Паук» Сериал. Детектив. Россия. 
2017 г. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 05:05 «Подкидыш» Сериал. Ретро-
детектив. Россия. 2018 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Счастливо оставаться» Драма. 
Франция. 2020 г. (16+)
23:40 «Качели» Боевик. Россия. 2007 г. 
(16+)
01:10 «Романовы. Век в поисках истины. 
1 фильм» Док. фильм. Россия. 2018 г. 
(16+)
02:40 «Опасный соблазн» Драма. Россия. 
2021 г. (16+) (с субтитрами)
04:20 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)

17 ИЮЛЯ, СРЕДА
06:00 «Романовы. Век в поисках истины. 
2 фильм» Док. фильм. Россия. 2018 г. 
(16+)
07:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
07:30, 12:00, 13:15 «Трюкач» Сериал. 
Драма. Россия. 2014 г. (16+)
09:15 «Вероника. Потерянное счастье» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2012 г. (16+)
11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
11:15 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)
14:15 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Романовы. Век в поисках истины. 
2 фильм» Док. фильм. Россия. 2018 г. 
(16+)
16:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Паук» Сериал. Детектив. Россия. 
2017 г. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 05:00 «Алхимик» Сериал. Детектив. 
Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Качели» Боевик. Россия. 2007 г. 
(16+)
23:40 «Опасный соблазн» Драма. Россия. 

2021 г. (16+) (с субтитрами)
01:20 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
02:40 «Два дня, одна ночь » Драма. 
Бельгия, Франция, Италия. 2014 г. (16+)
04:15 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)

18 ИЮЛЯ, ЧЕТВЕРГ
06:00 «Олимпиада-80. Больше, чем спорт» 
Док. фильм. Россия. 2015 г. (12+)
06:55 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
07:30, 12:00, 13:15 «Трюкач» Сериал. 
Драма. Россия. 2014 г. (16+)
09:15 «Вероника. Потерянное счастье» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2012 г. (16+)
11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
11:15 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)
14:15 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Олимпиада-80. Больше, чем спорт» 
Док. фильм. Россия. 2015 г. (12+)
16:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Паук» Сериал. Детектив. Россия. 
2017 г. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 05:00 «Алхимик» Сериал. Детектив. 
Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Два дня, одна ночь » Драма. 
Бельгия, Франция, Италия. 2014 г. (16+)
23:40 «Банкиры» Драма. Швейцария, 
Франция, Аргентина. 2021 г. (16+) 
(с субтитрами)
01:20 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
02:40 «Назад —  к счастью, или Кто найдет 
Синюю птицу» Комедия. Россия. 2011 г. 
(16+)
04:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)

19 ИЮЛЯ, ПЯТНИЦА
06:00 «Вот такая музыка» Комедия. 
Россия. 1981 г. (16+)
07:30, 12:00, 13:15 «Трюкач» Сериал. 
Драма. Россия. 2014 г. (16+)
09:25, 21:10 «Миллион в брачной 
корзине» Комедия. СССР. 1985 г. (16+)
11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

11:15 «Битва оружейников» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)
14:15 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Валерий Ободзинский. Вот и свела 
судьба…» Док. фильм. Россия. 2017 г. 
(12+)
16:30 «Моя любовь —  Россия! » Док. цикл. 
Россия. 2018–22 гг. (12+)
17:15 «Паук» Сериал. Детектив. Россия. 
2017 г. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 05:00 «Алхимик» Сериал. Детектив. 
Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
23:40 «Ёлка. Концерт (Клуб 1930, 
19.11.2021) » (16+)
01:00 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+)
02:40 «Банкиры» Драма. Швейцария, 
Франция, Аргентина. 2021 г. (16+) 
(с субтитрами)
04:20 «Ледоколы войны» Док. цикл. 
Россия. 2022 г. (16+)
06:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)

20 ИЮЛЯ, СУББОТА
06:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
06:30 «Психосоматика. Другая медицина» 
Док. цикл. Россия. 2014 г. (12+)
07:00, 08:00 «ЛенТВ24 Акценты» Инф. 
программа. (12+)
07:40, 08:40 «ЛенТВ24 Актуальный 
разговор» Инф. программа. (6+)
09:00 «Прогулки по Рыбинску с Алек-
сандром Козловым» Док. цикл. Россия. 
2013 г. (12+)
09:15 «Валерий Ободзинский. Вот и свела 
судьба…» Док. фильм. Россия. 2017 г. 
(12+)
10:10 «Выжить в лесу» Реалити-шоу. 
Россия. 2015 г. (16+)
11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
11:15 «Ландшафтный дизайн —  это 
просто!» Сезон 2 Познавательная 
программа. Россия. 2021 г. (12+)
11:45 «Миллион в брачной корзине» 
Комедия. СССР. 1985 г. (16+)
13:20 «Ромашка, кактус, маргаритка» 
Комедия. Россия. 2009 г. (16+)
15:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
15:30 «Нераскрытый талант 3» Мини-

сериал. Детектив. Россия. 2018 г. (16+)
19:15 «М.У.Р.» «1942» Сериал. Военный 
фильм. Россия. 2011 г. (16+)
20:50 «Зачем ты ушел?» Мелодрама. 
Россия. 2007 г. (16+)
22:30 «Банкиры» Драма. Швейцария, 
Франция, Аргентина. 2021 г. (16+) 
(с субтитрами)
00:10 «Ночной дожор» Кулинарная 
программа. Россия. 2021–22 гг. (12+)
00:35 «Назад —  к счастью, или Кто найдет 
Синюю птицу» Комедия. Россия. 2011 г. 
(16+)
02:25 «Клетка для сверчка» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2019 г. (16+)
05:30 «Ландшафтный дизайн —  это 
просто!» Сезон 2 Познавательная 
программа. Россия. 2021 г. (12+)

21 ИЮЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
06:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
06:30 «Психосоматика. Другая медицина» 
Док. цикл. Россия. 2014 г. (12+)
07:00 «Защитники галактики» Муль-
тфильм. США. 2021 г. (0+)
08:10, 01:00 «Вот такая музыка» Комедия. 
Россия. 1981 г. (16+)
09:40 «Ландшафтный дизайн —  это 
просто!» Сезон 2 Познавательная 
программа. Россия. 2021 г. (12+)
10:10 «Выжить в лесу» Реалити-шоу. 
Россия. 2015 г. (16+)
11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
11:15 «Моя любовь —  Россия! » Док. цикл. 
Россия. 2018–22 гг. (12+)
11:45 «Клетка для сверчка» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2019 г. (16+)
15:15 «Прогулки по Рыбинску с Алек-
сандром Козловым» Док. цикл. Россия. 
2013 г. (12+)
15:30 «Назад —  к счастью, или Кто найдет 
Синюю птицу» Комедия. Россия. 2011 г. 
(16+)
17:15 «Банкиры» Драма. Швейцария, 
Франция, Аргентина. 2021 г. (16+) 
(с субтитрами)
19:15, 03:10 «М.У.Р.» «1942» Сериал. 
Военный фильм. Россия. 2011 г. (16+)
20:50 «Красавица для чудовища» Мело-
драма. США, Великобритания, Люксем-
бург. 2017 г. (16+)
22:55 «Ромашка, кактус, маргаритка» 
Комедия. Россия. 2009 г. (16+)
00:30 «Ночной дожор» Кулинарная 
программа. Россия. 2021–22 гг. (12+)
02:30 «Репортажи из будущего» Док. цикл. 
Россия. 2016–21 г. (12+
06:00 «Нераскрытый талант 3» Мини-
сериал. Детектив. Россия. 2018 г. 
(16+)
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА
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ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

К У П Л Ю 

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю гараж от собственника в любом 
состоянии. Тел.:  8-911-250-30-32 (119)

Куплю земельный участок от собственника в 
любом состоянии. Тел.:  8-962-718-58-61 (120)

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

ЖИЗНЬ  БЕЗ  ОПАСНОСТИ

ОБЪЯВЛЕНИЕ
В рамках подготовки к празднованию 80‑й годовщины Победы в Великой 

Отечественной войне 1941–1945 гг. Сосновоборское отделение Общероссийской 
общественной организации Союз —  «Чернобыль» —  России проводит сбор вос‑
поминаний чернобыльцев и ветеранов подразделений «Особого риска» о своих 
близких и родных, принимавших участие в войне и работах в тылу. Воспоминания 
планируется опубликовать в средствах массовой информации г. Сосновый Бор или 
отдельным изданием.

Обращаться в Сосновоборское отделение Общероссийской общественной 
организации Союз —  «Чернобыль» —  России 

г. Сосновый Бор, ул. Ленинградская, 60, тел. 8(81369) 2‑96‑03,
е‑mail: chernobylsh@pmail.com.

Председатель правления Карпенко Василий Николаевич, тел.: 8(921) 431‑11‑50.
Член правления: Алешин Александр Михайлович, е‑mail: aleshinam@live.com, 

тел.: 8(905) 227‑26‑80.
Правление Сосновоборской организации Союз «Чернобыль» России

ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ ОТДЫХА НА ВОДЕ

ГАРАНТИЯ БЕЗОПАСНОГО ОТДЫХА НА ВОДЕ
Одной из важнейших гарантий безопасности на воде является умение 
хорошо плавать. Но даже самый хороший пловец должен соблюдать 
постоянную осторожность, дисциплину и строго придерживаться правил 
безопасного поведения.
Как узнать, что человек тонет?
Когда человек тонет, его тело, как правило, стоит в воде вертикально, 
голова то и дело скрывается в волнах. Тонущий человек судорожно 
взмахивает руками, а потом взмахи вовсе прекращаются.

- Не ныряйте в незнакомых местах!
Не заплывайте за буйки, помните: 

там могут быть водоросли, резкий об-
рыв дна или холодный ключ. Не играйте 
в воде в игры, связанные с захватом 
человека. В разгаре азарта вы можете 
случайно не дать человеку вдохнуть 
вовремя воздух, и он попросту захлеб-
нется. Если что-то произошло в воде, 
никогда не пугайтесь и не кричите. Во 
время крика в легкие может попасть 
вода, а это как раз и есть самая большая 
опасность.

- Если вы оказались в воде, не умея 
плавать:

Лягте на воду, широко раскинув 
руки и дышите как можно глубже и реже. 
Находясь в вертикальном положении, 
двигайте ногами так, как будто вы кру-
тите педали.

- Если вы устали:
То отдыхайте на воде, лежа на спи-

не. Для этого расправьте руки и ноги, 
лягте головой на воду и расслабьтесь.

- Если вы замёрзли:
Согревайтесь, по очереди напрягая 

руки и ноги. Отдохнув, снова плывите 
к берегу.

- Если у вас свело ногу:
Погрузитесь с головой в воду и, рас-

прямив ногу, с силой, рукой потяните на 
себя ступню за большой палец.

- Если вы попали в воронку и вас 
закрутил водоворот:

Наберите побольше воздуха в лег-
кие, нырните и, резко оттолкнувшись 
ногами, прыгните в сторону.

- Если вас подхватило сильное 
течение:

1. Не тратьте напрасно силы и не 
боритесь с ним. 2. Плавая в реке, про-
сто следуйте за потоком, направляясь 
по диагонали к ближайшему берегу. 
Увидев впереди излучину, устрем-
ляйтесь к ее внутреннему радиусу, где 
течение более спокойное. 3. Сильное 
течение может быть и на море. Там 
встречаются отмели, обычно скрытые 
от глаз под водой. Волны, накатываю-
щиеся на берег в часы прилива, попа-

дают в пространство между отмелями, 
и в результате возникает обратное 
течение в сторону открытого моря. 
Попав в такое течение, не пугайтесь, 
пусть оно несет вас. Скоро вы по-
чувствуете, что его скорость заметно 
снизилась. Тогда поворачивайтесь 
и плывите вдоль берега, пока совсем 
не выберетесь из течения.

- Если вы запутались в водорослях:
1. Как только почувствуете, что 

к ногам начали липнуть водоросли, 
мешая плыть, не останавливайтесь и не 
барахтайтесь на месте, беспорядочно 
перебирая ногами, —  вы запутаетесь 
еще больше. 2. Резко отталкиваясь 
обеими ногами, постарайтесь осво-
бодиться. 3. Если сразу это сделать 
не удалось, трите поочередно одной 
ногой другую, скатывая с них водо-
росли. 4. Не ныряйте, иначе водоросли 
могут опутать шею. 5. Освободившись, 
плывите осторожно, стараясь меньше 
шевелить ногами, пока не минуете 
опасного места.

- Если вы оказались в воде, не умея 
плавать:

В том случае, если вы не умеете 
плавать, постарайтесь продержаться на 
поверхности воды, пока не придет по-
мощь. Попробуйте лечь на воду лицом 
вверх, широко раскинув руки и дыша 
как можно глубже и реже. Так вы мень-
ше затратите энергии. Оставаться на 
поверхности продолжительное время 
можно и по-другому. Двигайте ногами 
так, будто вы крутите педали. Не пере-
ставая, шлепайте руками по воде, пере-
нося на них часть нагрузки и сохраняя 
равновесие. Оставаясь в вертикальном 
положении, сгибайте одновременно 
обе ноги, разводя колени в стороны, 
а затем резко распрямляйте их.
Небрежность и неосторожность ведут 

к гибели людей на воде!
Берегите свою жизнь!

Материал подготовлен специальной 
пожарно-спасательной частью № 77 

специального отдела № 19 ФГКУ 
«Специальное управление № 72 МЧС 

России»
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СКАНВОРД

Предыдущий номер газеты 
вы можете посмотреть 
и почитать здесь:

ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ГКЦ «Арт-Карусель»

11.07  15.00 Программа для молодежи «Наше время!» Скейт площадка 
школы №6

7+

СМБУК «ЦРЛ «Гармония»

12.07  19.30 «Карельский лес» концерт -  квартирник, встреча с 
группой «Сима» из Петрозаводска

Пр. Героев д.61а 14+

МАУК «СПКиО»

12.07  11:00-
12:00

Городской праздник «Отдыхаем вместе» для ДОЛ Парк «Белые пески» 0+

13.07  12:00-
19:00

Фестиваль старинной музыки, танца и ролевого 
фольклора «Summerfest»

ДИК «Андерсенград» 14+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

«Блокадная комната». Макет. Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Вахта памяти» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Командный пункт 5 ОБМП. Макет. Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Из истории нашего края» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Временная 
экспозиция 
по 22.07

Выставка «Ушедшие в вечность» (памяти экипажа 
АПЛ «Комсомолец»)

Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Временная 
экспозиция 
по 24.07

Выставка «Мы родом из детства» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

14.07 13.00. Квест «Русская изба» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Муниципальное бюджетное учреждение  «Сосновоборская городская публичная библиотека»

Отдел семейного чтения / ОСЧ

11.07  17:00 «Читаем Эрла Гарднера» (135 лет со дня рождения: 
Э.С. Гарднера). Громкие чтения. Цикл: «Литератур-

ный четверг»

ул. Солнечная, 23а 16+

12.07 «Мне хочется писать именно такие истории, где не 
все сразу понятно». (80 лет со дня рождения швед-

ского писателя Ульфа Старка) Книжная выставка

ул. Солнечная, 23а 6+

Отдел детской и юношеской литературы - ОДЮЛ

12.07  12:00 - 
14:00

«Выходи читать». Летний читальный зал Парк «Белые пески» 3+

13.07  15:30 «Бумастер». Мастер-класс пр. Героев, 5 6+

13.07  16:00 «Операция «Пластилин». Творческое занятие пр. Героев, 5 3+

13.07  17:00 «Настолка». Час настольных игр пр. Героев, 5 6+

Центр молодёжного чтения «Точка СБора» (Отдел молодежного чтения / ОМЧ)

12.07  16:00 «СБорИгра»: клуб любителей настольных игр ул.Ленинградская,62 16+
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Команда в составе Климовича 
Матвея, Ильина Андрея, Гуни 

Алексея, Анфалова Семёна, Мейке 
Михаила, Чижа Даниила, Абдурашидова 
Исмаила, Ли Игорь, Есиповой Алёны 
и Бобровой Натальи на протяжении 5 
дней проходила различные испытания: 
«Огневой рубеж», «Статен в строю, си-
лён в бою», «Визитка», «Ратные страни-
цы истории Отечества», «Военизирован-
ная эстафета» и «Дорога победителей».

Но обо всем по порядку.
Первый день. Всероссийская во-

енно-спортивная игра «Победа» нача-
лась красивой церемонией открытия. 
Почётными гостями мероприятия 
стали первый заместитель начальника 
Главного военно-политического управ-
ления ВС РФ Сергей Гусев, заместитель 
директора департамента государствен-
ной политики в сфере воспитания, 
дополнительного образования и дет-
ского отдыха Минпросвещения России 
Евгений Козюра, первый заместитель 
начальника Главного Штаба «ЮНАР-
МИИ» Виктор Кауров, руководитель 
департамента проектов патриотической 
направленности «Движения Первых» 
Дарья Козырева; главная судья со-
ревнований, двукратная олимпийская 
чемпионка по спортивной гимнастике 
Светлана Хоркина.

«У меня есть совет для победы! На 
старте —  будьте внимательнее, в середи-
не дистанции —  соберите все оставши-
еся силы, на финишной прямой —  не 
жалейте себя, сделайте всё для победы. 
В добрый путь!», —  сказала Светлана 
Хоркина.

Парашютисты Центрального спор-
тивного клуба армии, военный оркестр 
154 отдельного комендантского Преоб-
раженского полка, БТР-82, юнармей-
ский ансамбль «Юные патриоты» —  все 
это юнармейцы увидели на торжествен-
ной церемонии открытия.

В этот же день наши ребята за-
щищали честь региона на плацу во 
время строевого смотра. Участники 

продемонстрировали слаженную работу 
в команде, свою строевую песню и от-
точенный шаг.

На второй день соревнований со-
сновоборцы преодолевали «Огневой 
рубеж». Под строгим контролем судей 
юнармейцы на скорость разбирали и со-
бирали автомат Калашников, снаряжали 
магазин и стреляли по мишеням.

В третий день участникам пред-
стояло пройти два конкурсных 

этапа. «Визитка», где необходимо было 
представить свой регион и команду, 
и «Военизированная эстафета» —  по-
лоса препятствий включала в себя 
бег на короткую дистанцию, рукоход, 
метание саперной лопатки и гранаты, 
непосредственно полосу препятствий: 
колючая проволока, препятствие из 
шин, рембат, боеприпасы, и заверша-
ющий этап —  «Гора Героев». Сработали 
слаженно и четко.

Четвертый день принес юнармей-
цам самое интересное испытание «До-
рогу Победителей». Юным участникам 
предстояло преодолеть полосу пре-
пятствий и метать гранаты, отработать 
навыки ориентирования на местности 
и осуществлять разминирование слож-

ных участков, пройти зону «заражения» 
и отработать навыки оказания первой 
помощи, восстановить линию связи по 
полевому телефону, отразить нападение 
диверсантов, а еще вычислить коорди-
наты для артиллерии и правильно на-
вести на цель артиллерийское оружие. 
И все —  под звуки взрывов и стрельбы. 
По словам участников, это было самое 
интересное испытание, которое позво-
лило продемонстрировать стойкость, 
мужество и командный дух!

Пятый день —  тестирование 
«Ратные страницы истории 

Отечества». Юнармейцы должны быть 
не только ловкими и смелыми, но и эру-
дированными и знать историю своей 
страны.

Но одними испытаниями не огра-
ничилось. Военнослужащие и кур-
санты проводили мастер-классы по 

топографии, огневой и тактической 
подготовке, военно-медицинской по-
мощи, пилотированию БПЛА и другие. 
Каждый юнармеец мог попробовать себя 
в чём-то новым.

В рамках встречи «Настоящие 
люди» финалисты смогли пообщаться 
с участниками специальной военной 
операции. Гости ответили на вопросы 
юнармейцев, рассказали, как важно 
иметь цели в жизни и уметь их достигать.

«Так, как вы относитесь сейчас 
к своему делу и Родине, дорогого стоит. 
Вы —  образец для нас и для младшего 
поколения. У каждого свой путь, и вы 
его выберите сами. Сделайте выбор 
правильно!», —  пожелал ребятам один 
из участников СВО.

Также юнармейцы побывали 
в Музейном комплексе № 1 

парка «Патриот», где выставлены уни-
кальные образцы авиационной и броне-
танковой техники, артиллерии и других 
видов вооружения. А в последний день 
смогли посетить Главный Храм Воору-
жённых сил и уникальный музейный 
комплекс «Дорога Памяти», где собрана 
подробная история каждого дня Вели-
кой Отечественной войны в 35 галереях 
и 32 залах, протяженность музея —  1418 
шагов. Именно столько дней и ночей 
длилась Великая Отечественная война.

Завершилась Игра церемонией на-
граждения победителей.

Наши ребята достойно прошли все 
испытания, подружились с юнармей-
цами из других регионов, узнали много 
нового, испытали огромный спектр 
эмоций. Эти дни останутся в нашей 
памяти, ведь «Победа» —  это больше, 
чем военно-спортивная игра. Это ме-
сто силы, взаимоуважения, поддержки, 
здесь закаляется характер, появляются 
единомышленники и зарождается новая 
история. «Победа» —  это мы.

Ирина КУЗНЕЦОВА

«ПОБЕДА» -  ОДНА НА ВСЕХ
Под таким девизом в начале июля 
прошел финал Всероссийской военно-
спортивной игры «Победа» в Алабино. 
Игра проводится совместно с Мини-
стерством Обороны РФ, Министер-
ством Просвещения и РДДМ «Движе-
ние Первых». На самой масштабной 
игре сезона собрались 87 команд из 
87 субъектов Российской Федерации. 
И впервые Ленинградскую область 
представила команда из Соснового 
Бора —  Казачий юнармейский кадет-
ский класс им. Б. П. Крамарова из 
Дома детского творчества (руководи-
тели Лебедев Владимир Михайлович 
и Кузнецова Ирина Николаевна). На 
на региональных соревнованиях «Се-
строрецкий рубеж» команда заняла 2 
место и удостоилась чести представить 
область в финале игр.
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